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Не отказала 
нам ни разу

Евгения ОСТРАЯ  
(«КП» - Краснодар»)

Справки 
об отсутствии 
коронавируса 
для въезда  
в регион не нужны.

Губернатор Кубани Ве-
ниамин Кондратьев от-
менил карантин. С 21 июня 
для туристов больше нет 
препятствий для отдыха в 
Краснодарском крае. 

- Мы открываем все гости-
ницы и отели (до этого толь-
ко санатории с медлицензи-

ей и частников с номерным 
фондом до 50 комнат). Но 
для отдыхающих и персона-
ла остается обязательным 
выполнение рекомендаций 
Роспотребнадзора - носить 
маски, обрабатывать руки 
антисептиком, соблюдать 
соцдистанцию, - заявил Кон-
дратьев. - Справки об отсут-
ствии коронавируса тоже 
не нужны. Считаю, это фор-
мализм. Люди едут порой 
из Сибири или с Урала не 
менее трех суток, а справка 
действует три дня. Достаточ-
но измерять у людей темпе-
ратуру по приезде.

Если градусник покажет 
выше 37, только тогда у 
туриста возьмут тест на 
коронавирус и отправят в 
больницу.

С 21 июня снимут спец-
посты на въезде в Красно-
дарский край и санитарные 
кордоны в аэропортах и на 
ж/д вокзалах. Закроются 
и обсерваторы для россий-
ских туристов. Они будут 
принимать только тех, кто 
вернулся из-за границы.

В целом же регион вновь 
готов принимать гостей, как 
и раньше. Море ведь уже 
давно прогрелось!

Продолжение на  стр. 14   ‣ Читайте на  стр. 10 - 11   ‣

Алена МАРТЫНОВА,  
Ольга ЛИБГАРДТ

С момента ДТП, которое спровоци-
ровал в центре Москвы заслуженный 
артист РФ, прошло больше недели. За 
эти дни много всего было сказано и в 
адрес актера, и в адрес жертвы аварии 
Сергея Захарова. Семья покойного 
успела посетить шоу Андрея Малахо-
ва и Дмитрия Борисова, сам Михаил 
Олегович, который до 9 августа будет 
находиться под домашним арестом, спу-
стя четыре дня записал обращение к 
родственникам погибшего, предложив 
им материальную помощь. 

Адвокат артиста:
Компенсация  
в 100 миллионов? 
Ефремов актер, 
а не олигарх!

Ученые спорят:

COVID-19 - 
эпидемия века 
или «коронабесие»?

Спецкор «КП» обнаружил предприятие, 
где не берут на работу мигрантов

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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обойтись без гастарбайтеров

Ксения КОНЮХОВА

Кроме тех, кто 
пропустил экзамен 
по болезни.

До старта ЕГЭ-2020 
осталось совсем немного 
времени: первые экзамены 
начнутся 3 июля, когда вы-
пускникам предстоит сдать 
географию, литературу и 

информатику. Но, помимо 
переноса сроков, есть дру-
гие важные изменения.

- В прошлые годы была 
возможность пересдать эк-
замены по русскому и ма-
тематике, - объясняет врио 
Рособрнадзора Анзор 
Музаев. - Но это могли сде-
лать только те выпускники, 
кто не набрал достаточно 
баллов для получения ат-
тестатов об окончании шко-
лы. В этом году оценки в 
аттестате выставляются на 
основе годовых отметок, а 
не баллов ЕГЭ. А сами эк-
замены сдают только для 

поступления в вузы. Поэ-
тому и в пересдачах для 
получения аттестатов нет 
нужды. Но вторая волна 
ЕГЭ состоится: она старту-
ет 3 августа. Она предна-
значена не для пересдач, а 
для тех учеников, кто про-
пустил основные сроки 
по болезни. Также смогут 
сдать ЕГЭ те выпускники, 
кто не смог этого сделать в 
основные сроки из-за нару-
шений правил проведения 
экзамена, например из-за 
технических неполадок в 
аудитории, нехватки блан-
ков и пр.

FM.KP.
RU

Краснодарский край откроют 
для туристов уже 21 июня

Выпускникам запретили            
           пересдавать ЕГЭ
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ДИСКУССИЯ
Наш колумнист рассуждает, 
почему бунтуют 

ТУРИЗМ
Где будет безопасно 

ВИДЕО
Темная 
личность: 
мужчина 

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить

Россия
www.kp.ru
 19.06.2020 Картина дня: подсчеты

 ЛУКАВЫЕ ЦИФРЫ

Влад СМЕРТИН

Эксперты уверяют, 
что статистика 
показывает скорее 
старательность 
силовиков.

Страна узнала, что са-
мые страшные корруп-
ционеры живут в Мор-
довии, а самые честные 
люди - в Ингушетии. 
Такой вывод можно 
сделать из доклада ге-
нерального прокурора 
страны Игоря Краснова.

В надзорном ведом-
стве составили рейтинг 
коррупции в регионах. 
Считали просто: чем 
больше соответствую-
щих правонарушений 
(не только взятки, но и 
превышение должност-
ных полномочий, под-
купы, откаты и многое 
другое) на 100 тысяч 
человек, тем позиция в 
рейтинге выше. То есть 
и гаишник, который со-
гласился отпустить без 
штрафа, и учительница, 
которая слишком ретиво 
собирала деньги на ре-
монт класса, оказались 
равны, скажем, мэру, 
уведшему из бюджета 
миллионы.

В лидерах незавидно-
го рейтинга Мордовия 
с почти 30 правонару-
шениями на 100 тысяч 
человек. При этом в 
десятке самых коррум-
пированных регионов 
не нашлось ни одной 
республики Северного 
Кавказа.

- Давайте только не 
будем называть это 
рейтингом! Тогда все 
встанет на свои места, - 
просит председатель 
Национального анти-
коррупционного коми-
тета Кирилл Кабанов. - 

Это просто статистика, 
отчетность по уголов-
ным и административ-
ным делам. Потому 
что, если смотреть на 
эти цифры как на рей-
тинг, ситуация доволь-
но странная: в регионе 
борются с коррупцией, 
вскрывают много право-
нарушений и в результа-
те оказываются в топе 
такого «рейтинга». Пару 
лет назад у меня был на 
эту тему разговор с тог-
дашним руководителем 
Ингушетии Юнус-Беком 
Евкуровым. Он говорил: 
«Я пересажал кучу наро-
да, а меня в самые кор-
рупционные регионы 
записали».

Зато теперь Ингуше-
тия занимает почетное 
последнее место: там в 
прошлом году зафикси-
ровано всего 6,41 право-
нарушения на 100 тысяч 
человек.

- Да просто там всех 
пересажали, - уверен 
Кабанов. - В Дагеста-
не похожая ситуация: в 
позапрошлом году вал 
уголовных дел, а в про-
шлом - затишье. Так что 
если это и рейтинг, то 
скорее работы право-
охранительных органов.

Эксперт считает, что 
коррупцию нужно из-
мерять не палочной 
системой силовиков, а 
деньгами.

- Это же, по сути, те-
невой рентный бизнес, - 
объясняет Кирилл Ка-
банов. - Где бюджетных 
средств больше, будет 
больше коррупции. Во 
всем мире так, не толь-
ко у нас. Есть разница, 
сколько можно зарабо-
тать на поставке, ска-
жем, 100 тысяч масок 
и сколько - на 10 мил-
лионах.

Елена ОДИНЦОВА

Не одними лишь 

наша страна 
славится по миру.

Мы привыкли ду-
мать, что Россия тор-
гует с миром лишь 
дарами своих недр. 
Нефтью, газом, метал-
лами, алмазами. Ну мо-
жет быть, еще древеси-
ной и оружием. Но, как 
оказалось, не только. 
В этом году, несмотря 
на пандемию, мировой 
кризис, падение цен на 
нефть и скачки курсов 
валют, на многие рос-
сийские товары спрос 
даже вырос, сообщило 
аналитическое агент-
ство VVS.

Какая же наша про-
дукция в лидерах по 
приросту экспорта? 
Список выглядит до-
статочно необычно.

1-е МЕСТО. 
РАПСОВОЕ МАСЛО 

Прирост в 1-м кварта-
ле 2020 года: + 80,7%. 
Всего поставлено на 
$3,4 млн.

Это аналог подсол-
нечного или оливко-
вого масла, очень по-
пулярный в Израиле. 
Собственно, эта стра-
на и закупает в России 
весь объем рапсового 
масла. А выращивают 
и перерабатывают рапс 
у нас преимущественно 
в Краснодарском крае.

2-е МЕСТО. 
ВАФЛИ 

Прирост в 1-м кварта-
ле 2020 года: + 61,5%. 
Всего поставлено на 
$2,5 млн.

Оказывается, эти сла-
дости - чисто россий-
ская специализация. И 
многие страны мира без 
ума от них. Экспортные 
поставки в этом году 
шли в 29 государств. 
Больше всего почему-
то вафли в шоколаде 
любят в Азербайджане. 
На эту страну пришлась 
шестая часть от всего 
объема наших вафель-
ных поставок.

3-е МЕСТО. 
КАРТОННЫЕ 
КОРОБКИ

Прирост в 1-м кварта-
ле 2020 года: + 54,6%. 
Всего поставлено на 
$5,2 млн.

Обычный гофрокар-
тон - сейчас самый 
популярный упако-
вочный материал в 
мире. По статистике, 
в развитых странах на 
одного человека в год 
приходится более 70 кг 
картонных упаковок. 
А с развитием различ-
ных служб доставки 
этот показатель навер-
няка еще увеличится. 
Самый популярный 
экспортный маршрут 
этого товара - из Ле-
нинградской области 
в Финляндию.

Кстати, экспорт неф-
ти за тот же самый 1-й 
квартал 2020 года упал 
аж на 12,9%. Причи-
ны понятны: 
остановка в 
мире многих 
предприятий и 
транспортных 
потоков из-за 
коронавируса. 
Тем не менее неф-
тью мы наторговали 
на $29,2 млрд - 
то есть получи-
ли примерно в 10 
тысяч раз больше, 
чем от продажи 
ш о к о л а д н ы х 
вафлей. 

Начинайте 
утро с нами! 

Будьте 

событий! 

FM.KP.
RU

Анатолий Тихонов, руководитель научного цен-
тра международного агробизнеса и продоволь-
ственной безопасности Российской академии 
народного хозяйства (РАНХиГС):

- Наша экспортная доктрина ставит цель: доходы от 
продажи продуктов питания должны быть сравнимы с 
нефтегазовыми. И мы ее потихоньку выполняем. Рост 
пищевых поставок за рубеж очень хороший. Сегодня 
сама жизнь этому способствует. Коронавирус поломал 
сложившиеся торговые связи, что зачастую нам на руку. 
США развязали торговую войну с Китаем - это наш шанс 
расширить в Китае свои позиции. И даже изменение 
климата работает на нас. Если раньше аномальная 
жара и засуха в Европе в период сбора урожая были 
действительно аномальными явлениями, то теперь это 
случается почти каждый год. А у нас страна большая: 
в одном месте засуха, в другом - рекордный урожай. 
В России сейчас есть излишки сельскохозяйственной 
продукции, их надо куда-то сбывать. Пока мы преимуще-

ственно поставляем дешевое про-
довольственное сырье, а не 

более дорогую продукцию 
глубокой переработки. Но 
это первый этап, с сырьем 

проще зайти на рынки. Нач-
нем потихоньку продавать и 

готовую продукцию.

Причуды рейтинга 
коррупционных регионов:

воруют меньше, 

КОНКРЕТНО
ГДЕ РЕЖЕ ВСЕГО ЛОВЯТ 
ВЗЯТОЧНИКОВ…

 Ингушетия
 Хакасия
 Алтайский край

По данным Генеральной прокуратуры РФ.
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А также 

матрешек 
мы впереди 

планеты всей!

Россия завоевывает мир 

 ЕЩАЧ ЕДГ А …
ВСЕГО

 Мордовия
 Чувашия
 Камчатка

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

наших продуктов 
работает даже 
изменение климата»
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Об этом бывший 
Президент 
Советского 
Союза заявил 
в эфире Радио 
«Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru).

В финских СМИ поя-
вилась информация со 
ссылкой на новую книгу 
бывшего работника МИДа 
Юкки Сеппинена

что в бытность Михаила 
Горбачева Президентом 
СССР якобы решался во-
прос о передаче Каре-
лии Финляндии. Якобы в 

из-за тяжелого положения 
вел неформальные перего-
воры не только о призна-
нии независимости При-
балтики, но и «продаже» 
Карельской автономной 

«КП» удалось дозво-
ниться до экс-Президента 
СССР.

- Михаил Сергеевич, 
здравствуйте! Как ва-
ше здоровье?

- Лечусь.
- И правильно. Знае-

те, тут пошли публи-
кации, что якобы пра-
вительство СССР во 
времена Горбачева 
собиралось передать 
Карелию Финляндии. 
Что вы на это скажете?

- Вообще для меня это 
новость.

- То есть бред?
- Ну, такие выраже-

ния... Я не знаю, может 
быть, кто-то помимо нас 
делал что-то...

- А кто помимо Гор-
бачева?

- А я абсолютно ничего 
(в этом плане не предпри-

Ред.)...
- То есть вы об этом 

даже не знали?

вый раз слышу.

Записал 
Александр ГАМОВ.

Как нам обойтись 
без мигрантов?
Леонид КАЛАШНИКОВ, глава Комитета 
Госдумы по делам СНГ:

больше платить в ряде трудоемких отраслей. Когда государ-
ство получит свой источник рабочей силы, тогда проблема 
мигрантов уйдет, но это будет не завтра. Надо использовать 
программы репатриации, как в Германии, в Израиле. 

Владимир МУКОМЕЛЬ, глава сектора 
изучения миграционных процессов 
Института социологии РАН:

- Работодатель заинтересован в выходе работника не на 
день-два, а на год-два-три. И вот уже мигранты начинают 

другое. В период пандемии пострадало не строительство, 
а гостиничный бизнес и общепит. Притом работодатель со-

на рабочем месте.

Сергей ГОНЧАРОВ, почетный президент 
Ассоциации ветеранов «Альфы»:

- Все экономисты говорили, что без мигрантов экономику 
России не поднять. Но теперь ситуация вынудит бизнесменов 

Раз демпинговать со стороны некому, то наши работяги, 
устраиваясь на работу, могут поторговаться по условиям.

Вадим ДРОБИЗ, глава Центра исследований 
федерального и региональных рынков 
алкоголя:

- Ситуация сложная. Детей рождается мало. Сегодня 

Полина КИРОВА, директор по развитию 
«Рыбсети»:

Вот предприятиям в мегаполисах может быть тяжеловато. 
Потому как коренные жители не идут на рыбзаводы. 

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов 
России»:

- В Калифорнии только мигранты собирают апельсины. 

За последние сутки наш сайт посетили 
5 миллионов 897 тысяч человек

 ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости

69,62 
- 13 коп.

FM.KP.
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Елена ОДИНЦОВА

Правительство отменило 
сотни устаревших 
советских законов.

Премьер Михаил Мишустин 
отменил действие 450 уста-
ревших советских законов, 
принятых с 1946 по 1991 год. 
На практике их никто не со-
блюдал, но теоретически они 
были в силе, и при желании 
нарушителей можно было на-
казать. 

Что же это за устаревшие 
нормативы и регламенты? 
Достаточно просто пробе-
жаться по названиям из это-
го перечня, чтобы получить 
представление, как усер-
дно молотила бюрократи-
ческая машина хрущевско-
брежневско-перестроечного 
периода. Подробнейшие ин-
струкции составлены по пра-
вилам изготовления жестяных 
банок, требованиям к квали-
фикации сторожей и водола-
зов, нормам убыли колбас при 
хранении...

Иногда даже хочется пустить 
ностальгическую слезу. 

«Несмотря на имеющие-
ся достижения, в организации 
лечебно-профилактической 
помощи больным с половыми 
расстройствами имеют ме-
сто существенные недостат-
ки», - констатируется в при-
казе Минздрава от 1988 года «О 
дальнейшем совершенствовании 
сексопатологической помощи на-
селению». Дальше расписано, 
как эти недостатки устранять. 
Организовать курсы сексопа-
тологов, наладить выпуск ле-
карств по лечению половых рас-
стройств... Наивный 1988 год!

И еще один повод всплак-
нуть. Среди отмененных до-

кументов есть правила по 
составлению меню для пасса-
жиров, тоже от 1988 года. Го-
рячий завтрак или ужин для 
пассажиров внутренних рей-
сов включал: закуску, второе 
горячее блюдо с гарниром, 
чай или кофе, кондитерские 
изделия, свежие фрукты или 
фруктовый сок (мог заменять-
ся компотом), хлеб ржаной, 
джем (повидло), прохлади-
тельные напитки, специи. А 
вот аналогичный набор для 
международных линий в эко-
номклассе: масло сливочное, 
закуска, второе горячее блю-
до с гарниром, чай или кофе, 
лимон, кондитерские изделия, 
фрукты или фруктовый сок, 
булочка «Летная», хлеб ржа-
ной, джем (повидло), прохла-
дительные напитки, специи, 
зубочистки. Все это, заметим, 
входило в стоимость билета.

Сейчас меню составляют са-
ми авиакомпании. При этом 
они могут и вообще не кор-
мить и не поить пассажиров, 
если это записано в правилах 
авиаперевозчика и пассажир 
предупрежден, что тариф, по 
которому он покупает билет, 
кормежки не предполагает.

Под нож пошел список про-
фессий, для которых обязатель-
но ношение защитных касок, 
среди них землекопы, трубо-
чисты, обрезальщики дере-
вьев.

А как вам инструкция по 

использованию лимонов на 
предприятиях общепита («су-
шить до полного стекания во-
ды, очистить от плодоножек 
и сосков»)? Теперь она не дей-
ствует, так что не удивляйтесь, 
если в ресторане вам подадут 
мокрый лимон с плодоножкой.

Нельзя не впечатлиться 
упорством, с которым чинов-
ники прошлых лет (нынешние 
нередко берут с них пример) 
стремились зарегламентиро-
вать все стороны жизни. Вот, 
например, многословные Ука-
зания по применению гербици-
дов для уничтожения раститель-
ности на трамвайных путях. 
Постановление об утверждении 
типовых норм времени на заточ-
ку режущего инструмента. При-
каз об упорядочивании времени 
расходования спирта на пред-
приятиях гражданской авиации. 

Отменяют реликты ушедшей 
эпохи не из вредности, а для 
того чтобы «снизить нагрузку 
на бизнес и улучшить деловой 
климат в стране». Так называе-
мая регуляторная гильотина 
должна с 1 января 2021 года 
убрать из законов все крюч-
котворство, которое касается 
работы частных предприятий 
в стране, и оставить только 
простые и понятные правила 
игры. 

Программа о том, что касается каждого! 

 ЗВОНОК ЭКС-ПРЕЗИДЕНТУ СССР

что он «собирался продать 
Карелию Финляндии»:

Для меня это новость. 
Первый раз слышу

78,29
- 75 коп.

41,26
+ 1,8%

Тяжело будет 

Экономист 
Никита 

Кричевский 
рассуждает 

«Экономика»
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Анна ДОБРЮХА

Разбираемся, 
с чем на самом деле 
столкнулось человечество 
и насколько оправдан 
всемирный карантин.

Количество зараженных корона-
вирусом на земле перевалило за 8 
миллионов. Число умерших при-
ближается к полумиллиону. При 
этом инфекция, снижая темпы и 
постепенно уходя из одних стран, 
продолжает набирать силу в других. 
В Китае опасаются второй волны 
COVID из-за новой вспышки в Пе-
кине. В России тем временем забо-
леваемость, судя по официальной 
статистике, вышла на плато. Нача-
лось снятие ограничительных мер.

Некоторые эксперты считают, 
что способы борьбы с ковидом 
изначально были неоправданно 
жесткими и в результате принес-
ли больше вреда, чем сама болезнь. 
С таким заявлением выступил, в 
частности, почетный директор Ин-
ститута медицинской паразитоло-
гии, тропических и трансмиссивных 
заболеваний им. Е. И. Марцинов-
ского Сеченовского университета 
академик РАН Владимир Сергиев, 
который в 1977 - 1988 годах воз-
главлял Главное управление ка-
рантинных инфекций Минздрава 
СССР. Академик привел свои ар-
гументы «Медицинской газете». 
Мы попросили прокомментиро-
вать их вирусолога с многолетним 
опытом, доктора медицинских наук, 
профессора Национального исследо-
вательского центра эпидемиологии и 
микробиологии им. Н. Ф. Гамалеи 
Анатолия Альтштейна.

ПАНДЕМИЯ ИЛИ ЗАУРЯДНАЯ ВСПЫШКА ИНФЕКЦИИ? 

ПРО СМЕРТНОСТЬ И ЛЕТАЛЬНОСТЬ

ТАК ЛИ ЗАРАЗЕН НОВЫЙ ВИРУС

СНЯТЬ ВСЕ ОГРАНИЧЕНИЯ РАЗОМ ИЛИ ПОДОЖДАТЬ?

- 30 января 2020 года ВОЗ 
признала вспышку COVID-19 
угрозой, имеющей междуна-
родное значение, и 11 мар-
та уже объявила пандемию. 
Обычно эпидемией считается 
вспышка, когда число забо-
левших достигает 5 - 7% на-
селения. 

На момент панического сообщения ВОЗ в марте 
2020 года признаков эпидемии не было, как нет 
их и сейчас.

- Я не считаю, что угроза коронавируса переоценена. В ряде 
стран действительно была очень тяжелая эпидемия. Сейчас в 
Западной Европе идет сокращение заболеваемости, снимаются 
некоторые ограничительные меры, но коронавирус никуда не 
делся. Эпидемия перекинулась в другие страны и, похоже, вер-
нулась в Китай. Так что COVID, к сожалению, это враг, который 
будет продолжать угрожать миру в ближайшие годы.

Пандемия объявляется, когда инфекция распространя-
ется на большое количество стран. В марте вспышкой были 
охвачены многие государства мира, и ВОЗ вполне оправданно объявила о начале 
пандемии. При эпидемии  имеет значение не только процент зараженных, но и 
тяжесть последствий заболевания. Если заражается большое количество людей и 
умирает несколько процентов заболевших, то есть все основания объявлять эпидемию.

- Неправомерно говорить о большой угрозе здоро-
вью населения от COVID-19. Конечно, смерти есть, 
но их число не сказывается на средних ежедневных 
показателях общей смертности населения, которая 
только в единичных странах выросла на 1 - 1,5%. А 
в большинстве осталась прежней или даже ниже, 
чем в 2019 году. Летальность от COVID-19 низка: 
в России менее 1%. 

По миру ВОЗ декларирует летальность от ново-
го коронавируса около 6%, забывая сказать, что 
в большинстве стран практически не проводят 
тестирования населения, и высокий показатель 
летальности относится исключительно к группе 
тяжелых больных.

- Умерших от коронавируса людей на самом деле 
очень много. Меньше чем за полгода погибло около 
полумиллиона, и эпидемия продолжается. Да, есть осо-
бенность: во многих странах умирает преимущественно 
старшее поколение. 

Утверждать, что в большинстве стран практически не 
проводят тестирование, конечно, нельзя. Охват тестиро-
ванием очень велик и в Западной Европе, и в США (см. 
«Цифры и факты»). При этом летальность COVID там 
очень существенная, в Европе порядка 10% и более в 
некоторых странах, в США порядка 6,5%. В России, по 
последним данным, как сообщила вице-премьер Татьяна 
Голикова, летальность на уровне 1,5 - 1,6%. Это очень 
высокая цифра. 

Летальность сезонно-
го гриппа 0,1%. Ковид 
уносит в 15 раз боль-
ше жизней. При этом от 
гриппа существуют эф-
фективные прививки, 
есть противовирусные 
лекарства, снижающие 
риск тяжелых осложне-
ний. «Противоядия» от 
коронавируса у челове-
чества нет - ни вакцин, 
ни действительно мощ-
ных лекарств.

- Контагиозность COVID-19 существенно ниже, чем 
при кори, дифтерии. Приходилось читать странные 
расчеты, что она якобы выше, чем при сезонном 
гриппе. Но ежедневная заболеваемость новым ко-
ронавирусом в Москве не превышает 4 - 5 тысяч, 
из которых половина  - бессимптомные носители. 
Для справки: пик эпидемии гонконгского гриппа 
пришелся в Москве на 2 января 1969 года, когда в 
один день за медицинской помощью обратились 102 
тысячи человек. Вот что такое настоящая эпидемия!

- Вирусологи ссылаются на другие данные. По между-
народной статистике, один больной COVID заражает в 
среднем 2 - 3 человека. У сезонного гриппа показатель 
заразности - 1,5. У риновирусов (возбудителей простуд) - 
6. У кори (если больной не привит) - 12 - 18. Важную роль 
играет также продолжительность инкубационного периода. 
У вируса гриппа этот срок составляет от 1 до 4 дней. Пик 
периода вирусовыделения - 3 дня. Для COVID-19 инкубаци-
онный период - от 2 до 14 дней (чаще всего 5 - 6), период 
вирусовыделения 8 - 20 дней после выздоровления.

- Коронавирус нельзя отнести к патогенам, обла-
дающим высоким эпидемическим потенциалом и не-
сущим серьезную угрозу здоровью населения. Поэтому 
проводимые драконовские ограничительные меры не 
имеют медицинского обоснования и являются более 
разрушительными, чем сама болезнь. Необходимо 
максимально оперативно запустить все производства, 
торговлю и сферу услуг, чтобы смягчить надвигающий-
ся экономический и финансовый кризис.

- Если противоэпидемические меры затягиваются надолго, то экономика раз-
рушается, последствия могут быть очень тяжелыми. Поэтому очень важно вводить 
такие меры на разумный срок, учитывая все обстоятельства, включая усталость 
населения от карантина и возможное недовольство.

Однако резкое снятие всех ограничений сразу может обернуться новым серьезным 
скачком заболеваемости. Вот три основные меры, которые стоило бы сохранить до 
тех пор, пока не появится эффективная и безопасная вакцина. Это дистанционная 
работа для кого это возможно, ношение масок в общественных местах и со-
блюдение социальной дистанции 1,5 - 2 метра.

Владимир 
Сергиев.

Анатолий 
Альтштейн.

Все новости 
о коронавирусе, 

исследования 
ученых, 
советы, 

как сберечь 
здоровье, -
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Ковид изменил 
нашу жизнь. 
Теперь такие 

кабинки 
дезинфекции 

стоят во многих 
торговых 

центрах Москвы.

В среднем грипп за-
разен в 5 раз меньше, 
по времени обнару-
живается в 2 раза бы-
стрее и почти не пред-
ставляет опасности 
после лечения.

  Сравним?

  Итого

Ученые спорят:

COVID-19 - эпидемия века 
или «коронабесие»?
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ЦИФРЫ И ФАКТЫ

По данным международного 
агрегатора статистики 
worldometers.info

В России один 
из самых высоких 
показателей тестирования - 
103 892 на 1 млн населения.
В Западной Европе цифры также 
существенные: в Испании -  
103 232 на 1 млн, в Дании - 140 009, 
в Италии - 76 419, в Бельгии - 89 435.
В США тестируют 74 929 
на 1 млн, в Великобритании - 99 787.
Летальность от COVID-19 в мае 
составила: в Москве - 3,8%, 
в Нью-Йорке - 10,7%, 
в Лондоне - 22,7%, Стокгольме - 
15,2%, Мадриде - 21,5%.

ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  8 419 111  (+26 015)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 561 091   (+7790)

По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 18 июня
2020 года.

УМЕРЛИ (мир)  451 704 (+1252)
УМЕРЛИ (Россия) 7660  (+182)

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 4 430 960 (+19 593)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  313 963 (+9621)

человек

человек человек

за сутки

за суткиза сутки
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Вадим ОНОПРИЮК

«ЧЕРЕЗ 2 ЧАСА НАЧАЛИ СБОР 
НЕФТЕПРОДУКТОВ»

29 мая 2020 г. на ТЭЦ-3, принадлежа-
щей «Норильско-Таймырской энерге-
тической компании», из-за разгермети-
зации одного из резервуаров произошла 
утечка дизельного топлива. Сотрудни-
ки ТЭЦ безуспешно попытались лик-
видировать ее собственными силами. 
По данным Росприроднадзора, из бо-
лее 20 тыс. кубометров нефтепродукта 
примерно четверть объема впиталась 
в грунт, остальное попало в воду. Пло-
щадь загрязнения, по предварительным 
оценкам, составила 180 тыс. м2. Топли-
во стекло в местные реки Дылдыкан и 
Амбарная. Через несколько дней про-
исшествие было признано чрезвычай-
ной ситуацией федерального уровня. 
К ее ликвидации оперативно подклю-
чились силы МЧС России, Морская 
спасательная служба, а также компа-
нии «Транснефть» и «Газпром нефть», 
имеющие большой опыт практической 
работы в данном регионе. 

5 июня руководство и специалисты 
АО «Транснефть - Сибирь» вылетели 
к месту происшествия.

- Чтобы выиграть время, мы совме-
стили разведку с доставкой на место 
оборудования и первой мобильной 
бригады из 11 человек, - рассказывает 
генеральный директор АО «Транснефть - 
Сибирь» Виктор Бронников. - Облетев 
местность и оценив масштабы про-
блемы, согласовали наши действия с 
МЧС. Нам определили загрязненный 
участок реки Амбарная. Уже через два 
часа после высадки наша первая бри-
гада из Уренгойского филиала раз-
вернула нефтесборное оборудование 
и приступила к работе. 

Уже на следующий день общая 
численность спасательной команды 
«Транснефти» достигла 40 человек, а 
к 16 июня на шести боновых рубежах 
работало семь аварийных бригад общей 
численностью 102 человека из Уренгой-
ского, Сургутского, Нефтеюганского, 
Нижневартовского, Тобольского, Но-
ябрьского управлений магистральных 
нефтепроводов и СУПЛАВ (специали-
зированное управление по предупре-
ждению и ликвидации аварий). Все 

специалисты, прибывшие в Норильск, 
являются профессиональными ликви-
даторами аварийных разливов нефти и 
нефтепродуктов и соответствуют всем 
необходимым российским аттестаци-
онным требованиям, предъявляемым 
к данному виду деятельности.

ОХОТА ЗА ПЯТНАМИ
Норильск находится за сотни кило-

метров к северу от полярного круга. 
Обустроенных дорог здесь почти нет, 
реки преимущественно мелкие, поэ-
тому привлечь к работе тяжелую тех-
нику и специализированный водный 
транспорт, оборудованный большими 
емкостями для сбора топлива, нельзя - 
это может навредить природе. Поэтому 
спасатели собирают нефтепродукт ма-
лой техникой, резиновыми лодками и 
практически вручную. 20 часов в сутки 
работают по колено в грязи, по пояс в 
холодной воде, а запах дизеля, кажется, 
навечно впитался не только в спецовки, 
но и в кожу, и в волосы.

Погода здесь меняется постоянно. 
Пятна топлива вслед за переменчивым 
ветром дрейфуют по реке то в одну, то 
в другую сторону. Группы спасателей 
ведут за ними охоту, оперативно пере-
устанавливая боновые заграждения и 
перебазируясь к местам наибольшего 
скопления нефтепродуктов. 

- Мы подстраиваемся под погоду, 
ориентируемся на направление ветра, - 
говорит Виктор Бронников. - Переба-
зируемся оперативно. Мы находимся 
практически в дельте реки Амбарная. 
Здесь очень большое количество про-
токов. Уровень воды может сильно 
меняться даже в течение суток. Когда 
ветер с севера - вода поднимается при-
мерно на полметра, ветер стихает - уро-
вень падает до нормального, а когда 
дует с юга - то уровень воды снижается. 
Это заставляет нас постоянно следить 

за бонами и перестанавливать их в за-
висимости от погоды. 

- Высота бонов 50 см, этого достаточ-
но, чтобы не дать топливу распростра-
ниться по течению, - говорит Евгений 
Ваккер, начальник отдела эксплуатации 
АО «Транснефть - Сибирь». - Всего на 
наших участках установлено 820 метров 
боновых заграждений. Мы закачиваем 
собранное топливо в емкости по 10 м3, 
а затем распределяем его в более вме-
стительные емкости объемом до 250 м3. 

На момент подписания номера ава-
рийными бригадами «Транснефть - Си-
бирь» с поверхности реки собрано более 
9 тысяч м3 нефтепродуктов. 

Поначалу бригады трубопро-
водчиков «Транснефти» ис-
пользовали нефтесборщи-
ки мощностью 20 - 30 м3 в 
час, но вскоре стало оче-
видным, что так с пробле-
мой оперативно не спра-
виться - объем загрязнения 
был очень большой. Поэтому 
на место ЧП было доставлено 
более мощное оборудование произ-
водительностью до 60 м3 в час. Как 
результат, объемы собранного топлива 
резко пошли вверх и составили более 
тысячи кубометров в сутки.

- Оборудование, которое мы исполь-
зуем, - отечественного производства, 
произведено с учетом требований ком-
пании «Транснефть» и отвечает всем 
нормам экологической безопасности, - 
комментирует Виктор Бронников. - 
Оно изготавливалось для конкретных 
производственных задач и на практике 
показывает себя с самой хорошей сто-
роны. Качество сбора нефтепродуктов 
доходит до 99%, то есть практически 
весь собранный объем - это дизельное 
топливо, минимально разбавленное 
водой. Мы даже используем его для 
заправки тех же нефтесборщиков. Обо-

рудование эксплуатируется сутками, 
мы его выключаем только на прове-
дение техобслуживания. И несмотря 
на такие экстремальные условия, по-
ломок у нас нет.

ПОМОЧЬ ПРИРОДЕ ВЫЖИТЬ
Работать в тундре непросто - грязь, 

дожди, переменчивая погода.
- Условия нас не пугают, - говорит 

Евгений Ваккер. - У нас есть объекты в 
Ямало-Ненецком округе за полярным 
кругом, и природа там ничем не отли-
чаются от здешней, так что опыт имеем. 

Быт спасателей для такой ситуации 
организован идеально. Развернут пала-
точный лагерь, столовая, баня. Жилые 
палатки для специалистов - современ-
ной конструкции, для их установки тре-
буется лишь компрессор. Семь минут - 
и настоящий дом с окнами и дверями 
готов. В Заполярье еще далеко не лето, 
поэтому палатки разбили зимние. 

- На подобной операции я впервые, - 
рассказывает Дмитрий Климчик, мо-
лодой парень, заместитель начальника 

центральной ремонтной службы 
Уренгойского управления маги-

стральных нефтепроводов. - 
Но работа подобного харак-
тера для меня не в новинку. 
Мы постоянно проводим 
учебно-тренировочные за-

нятия по ликвидации разли-
вов нефти и нефтепродуктов, 

так что каждый здесь знает, что 
и как делать. 

- Все знали, куда едут, и представля-
ли, что их здесь ждет, - говорит Виктор 
Бронников. - Задачу все понимают. Ра-
ботаем с полной отдачей, круглые сут-
ки. Но при этом мы, конечно, людей 
бережем. Все заинтересованы в общем 
деле, все понимают - чем быстрее мы 
уберем дизельное топливо с водной 
поверхности и грунта, тем меньше по-
страдает природа.

В подобных ситуациях как нигде 
проявляется командный дух. Где еще 
увидишь, как генеральный директор 
тащит мотор для генератора, а генерал 
МЧС лично расчехляет емкости для 
сбора топлива? Здесь все решают еди-
ную задачу, не делясь на должности и 
организации. Единая команда, рабо-
тающая на общее дело.

Спецоперация
на реке АмбарнаяАварийные бригады 

«Транснефти» участвуют 
в ликвидации разлива 
нефтепродуктов под Норильском

Заполярная тундра в районе реки Амбарной в Красноярском крае, 
всегда спокойная и пустынная, выглядит непривычно. По берегам 
пестрые прямоугольники палаточных городков, яркие емкости для сбора 
нефтепродуктов. Русло реки и ее притоки расчерчены желтыми 
и оранжевыми линиями боновых заграждений, между ними на поверхности 
воды наблюдаются радужные пятна разлившегося дизтоплива.

Здесь 
все решают 

единую задачу, 
не делясь 

на должности 
и организации.
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Генеральный директор 
АО «Транснефть - Сибирь» 
Виктор Бронников (второй слева) вместе 
со спасателями участвует в ликвидации 
последствий аварии с первых дней.
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Ирина ИЛЬИНА

Росводресурсы завершили 
строительство тракта 
из реки Уфы в реку Миасс.

Челябинская область долгое 
время занимала последние места 
среди регионов Урала по обеспе-
ченности населения водой. Здесь 
сыграли роль сразу несколько 
факторов. Это и частое малово-
дье, и значительные потери воды 
при транспортировке. Но уже со-
всем скоро проблема в регионе 
будет решена. Сегодня проходит 
тестовый пуск воды в тракт, стро-
ительство которого началось еще 
в 2017 году.

По словам специалистов, до 
конца года тракт водоподачи 
будет введен в эксплуатацию. С 
его помощью металлургический 
центр страны получит замкну-
тую водохозяйственную систему 
от Долгобродского до Шершнев-
ского водохранилища.

- Выполненные работы за-
щитят жителей Челябинска в 
периоды маловодья и обеспечат 
дополнительное питание водо-
хранилища и надежное водоснаб-
жение, - подчеркнул руководитель 
Росводресурсов Дмитрий Кирил-
лов.

«Центррегионводхоз» выпол-
нил работы в Кыштымском и 
Карабашском городских округах 
в рамках федеральной целевой 
программы «Развитие водохозяй-
ственного комплекса».

На сегодняшний день полно-
стью завершена прокладка тру-
бопровода диаметром 2 метра. 
Выполнена засыпка водовода, 
проведена санация трубы, смон-
тировано гидромеханическое 
оборудование мокрой камеры. 
Кроме того, выполнен переход 
под магистральным газопрово-
дом, завершены работы на водо-
бойном колодце. В заключитель-
ной фазе - работы по прокладке 
ЛЭП и ВОЛС, оформлению зе-
мельных участков на пересече-
ниях с автодорогами.

Картина дня: в стране

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Дефицита воды 
в Челябинске не будет

Такие выплаты полагаются 
из средств Фонда соцстраха 
работающим родителям 
и другим родственникам, 
находящимся в отпуске 
по уходу за ребенком.

С 1 июня этого года в нашей стране 
увеличен минимальный размер еже-
месячного пособия по уходу за деть-
ми до полутора лет. Теперь такая вы-
плата будет составлять не менее 6752 
рублей в месяц. Повышение введено 
федеральным законом от 8.06.2020 
№ 166-ФЗ.

Напомним, пособие по уходу за ре-
бенком до полутора лет может полу-
чать как мама, так и вместо нее отец 
либо другой родственник, который 
фактически ухаживает за малышом. 
Для этого нужно оформить на работе 
отпуск по уходу за ребенком. То есть, 
скажем, бабушка может получать по-
собие вместо мамы ребенка только 
при условии, что работает по трудо-
вому договору и оформляет у себя 
на работе отпуск по уходу за внуком 
(внучкой).

Выплата сохраняется и в тех случа-
ях, когда ее получатель трудится на 
условиях неполного рабочего вре-
мени или на дому. При этом важно, 
чтобы выполнялось целевое назна-
чение пособия, подчеркивают спе-
циалисты. То есть мама или другой 
родственник действительно должен 
ухаживать за ребенком и уделять это-
му больше времени, чем работе - в 
случае перехода на неполное рабо-
чее время.

Размер пособия равен 40% средне-
го заработка члена семьи, который 
находится в отпуске по уходу за ма-
лышом. При этом выплата не может 
быть ниже установленного мини-
мального размера, поясняют в Фонде 
социального страхования (ФСС РФ). 
Так, с 1 февраля 2020 года выплата по 
уходу за первым ребенком составляла 
не менее 3375,77 руб., а по уходу за 
вторым и последующими детьми - 
6751,54 руб.

По новому закону с 1 июня посо-
бие в любом случае будет не менее 
6752 рублей в месяц. Если отпуск по 
уходу за малышом был оформлен до 
1 июня и предоставлялось пособие в 
минимальном размере, то с 1.06.2020 
этот размер повышается до 6752 руб. 
Правило действует независимо от 
того, каким по счету родился ребе-
нок - первым, вторым и так далее, 
отмечают в ФСС РФ.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

 ■ НАШИ ПРАВА

В России увеличен 
минимальный 
размер пособия 
для семей с детьми 
до полутора лет

Трубопровод длиной 
20,2 км обошелся фе-
деральному бюджету 

в 1,49 млн руб.

ВАЖНО
Испытательная лабора-

тория Центррегионводхоза 
ведет мониторинг качества 
воды в Новосибирском во-
дохранилище р. Обь по ги-
дрохимическим и токсико-
логическим показателям. 
По результатам наблюде-
ний за последние 3 - 4 года 
ситуация по гидрохимиче-
ским и токсикологическим 
показателям стабильная, 
очевидных ухудшений не 
наблюдается.

 ■ ВОПРОС - ОТВЕТ

Стала ли хуже вода в Оби?
Вопрос от читателя «КП»: «Сейчас много говорят об 

экологии северных регионов. В частности, волнует река 
Обь. Ведется ли расчистка этой реки? Местные жители 
утверждают, что вода в Оби стала хуже».

Отвечает советник руководителя Росводресурсов Илья 
Разбаш: «Росводресурсы проводят расчистку как берегов Оби, 
так и водохранилища на реке. Центррегионводхозом реализуют-
ся мероприятия по расчистке Новосибирского водохранилища  
р. Обь от бытового мусора, древесного хлама и топляка в рамках 
федерального проекта «Сохранение уникальных водных проектов» 
нацпроекта «Экология». Центррегионводхоз в 2020 году вы-
полнит работы по расчистке береговой линии площадью 246 га  
с вывозом 5700 куб. м древесного и бытового мусора с береговой 
линии Новосибирского водохранилища».

ЦЕНА ВОПРОСА
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Тракт перебросит часть стока реки 
Уфы (на фото) в реку Миасс, затем 

в Аргазинское водохранилище, 
которое, в свою очередь, пополняет 
Шершневское - источник питьевого 
водоснабжения для Челябинской 

городской агломерации.

В Москве готовятся 
к параду. В этом году 
пандемия коронавиру-
са спутала все планы, и 
традиционное шествие 
9  Мая перенесли на 
24 июня. 

Пока в столице идут 
репетиции. Техника дви-
жется к Красной площа-
ди. И Александр Сергее-
вич за ней наблюдает.

Самые яркие 
фото с репетиции 

парада Победы  
в Москве - 
на сайте

ФОТО- 
ФАКТ
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 ■ ОФИЦИАЛЬНО

Сообщение о продаже недвижимого имущества на открытых торгах
Лот № 1 - начальная цена продажи 152100 

руб.: Помещение (гаражный бокс) площадью 
16,9 кв.м с кадастровым № 43:40:000173:489, 
расположенное по адресу: Кировская область, 
г. Киров, ул. Техническая, д. 11г, территория гк 
Автомобилист-23(Лен), бокс 47. Имущество име-
ет ограничения/обременения в виде запрещения 
сделок с имуществом, запрета на совершение 
регистрационных действий.

Лот № 2 - начальная цена продажи 
85089,60 руб.: Земельный участок с када-
стровым номером 43:35:310149:186, общей 
площадью 800 кв.м, расположенный по адресу: 
Кировская область, р-н Уржумский, г. Уржум.  
Имущество имеет ограничения/обременения в 
виде запрещения сделок с имуществом. 

Продажа имущества производится на откры-
тых торгах, проводимых в электронной форме 
оператором электронной площадки ООО «РУС-
СИА ОнЛайн», с использование закрытой формы 
представления предложений о цене имущества. 
Доступ к электронной площадке осуществляется 
оператором через сайт в сети "Интернет", разме-
щенный по адресу rus-on.ru. Организатор торгов 
- финансовый управляющий - Прасол Светлана 
Борисовна; почтовый адрес: 187401, Ленинград-
ская область, гор. Волхов, ул. Юрия Гагарина, д. 
17, оф. 10; м.т. 8(981)7324944 (для СМС); e-mail: 
pravoved_plus@mail.ru. Предложения о цене иму-
щества должника представляются участниками 

торгов одновременно с представлением заявок 
на участие в торгах. Заявка на участие в торгах 
может содержать предложение о цене лота, не 
подлежащее разглашению до начала проведения 
открытых торгов. Заявки на участие в торгах 
и предложения о цене имущества принима-
ются с 12 час. 00 мин. 22.06.2020 г. до 12 
час. 00 мин. 30.07.2020 г. Дата проведения 
торгов - 10.08.2020 г. в 15:00. 

Победителем торгов признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену за про-
даваемое имущество, не ниже начальной цены. 
Для участия в электронных торгах участнику 
необходимо иметь квалифицированную электрон-
ную подпись. Заявители, допущенные к участию 
в торгах, признаются участниками торгов. Заявка 
на участие в открытых торгах составляется в 
произвольной форме на русском языке, должна 
соответствовать требованиям законодательства 
РФ и содержать сведения: наименование, орга-
низационно-правовая форма, место нахождения, 
почтовый адрес заявителя (для юридического 
лица); фамилию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства заявите-
ля (для физического лица); номер контактного 
телефона, адрес электронной почты заявителя; 
сведения о наличии или об отсутствии заинтере-
сованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляющему и о 
характере этой заинтересованности, сведения 

об участии в капитале заявителя арбитражного 
управляющего, а также саморегулируемой орга-
низации арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является арбитражный 
управляющий; предложение о цене имущества, 
не подлежащее разглашению до начала про-
ведения торгов; обязательство участника со-
блюдать требования, указанные в сообщении о 
проведении открытых торгов. Заявка и приложен-
ные документы заверяются квалифицированной 
электронной подписью этого лица. 

Для участия в открытых торгах заявитель пред-
ставляет в электронной форме подписанный 
квалифицированной электронной подписью за-
явителя договор о задатке. Заявитель вправе на-
править задаток на счет, указанный в настоящем 
сообщении, без представления подписанного до-
говора о задатке, что будет считаться акцептом 
размещенного на электронной площадке догово-
ра о задатке. Задаток вносится в ПАО Сбер-
банк (Северо-Западный Банк ПАО Сбербанк 
г. Санкт-Петербург), ИНН 7707083893, БИК 
044030653, к/сч 30101810500000000653 
- в размере 15210 руб. по лоту № 1 на счет 
№ 40817810055867515214, открытый на 
имя Пономарева Николая Александровича, 
в размере — 8508,96 руб.; по лоту № 2 - на 
счет № 40817810055867934413, открытый 
на имя Клестовой Ольги Владимировны. Вне-
сенные задатки возвращаются всем заявителям, 

за исключением победителя торгов, в течение 
пяти рабочих дней со дня подписания протокола 
о результатах проведения торгов. Заявители  со 
дня подачи заявки на участие в открытых торгах 
и оплаты задатка могут ознакомиться с имуще-
ством в г.Кирове и г.Уржум, согласовав дату и 
время ознакомления с организатором торгов по 
электронной почте. 

В течение пяти дней с даты подписания про-
токола о результатах торгов организатор торгов 
направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи имущества 
с приложением проекта данного договора в 
соответствии с представленным победителем 
торгов предложением о цене имущества. При 
продаже имущества оплата в соответствии с до-
говором купли-продажи имущества должна быть 
осуществлена покупателем в течение 30дней со 
дня подписания этого договора. В случае отказа 
или уклонения победителя торгов от подписания 
данного договора в течение пяти дней с даты 
получения указанного предложения финансового 
управляющего внесенный задаток ему не воз-
вращается и финансовый  управляющий вправе 
предложить заключить договор купли-продажи 
имущества участнику торгов, которым пред-
ложена наиболее высокая цена имущества по 
сравнению с ценой имущества, предложенной 
другими участниками торгов, за исключением 
победителя торгов.

Ангелина ТАБРИСОВА

Но количество мест 
в них ограничено 
в соответствии 
с требованиями 
Роспотребнадзора.

В Кировской области с 16 
июня сняли еще несколько 
ограничений. Так, кировчане 
уже могут поесть на летних 
верандах кафе или рестора-
на. При этом  предприятия 
должны использовать только 
одноразовую посуду, расста-
вить столики с соблюдени-
ем социальной дистанции и 
усаживать не более двух по-
сетителей за один столик. А 
персонал заведений обязали 
проверять на COVID-19 не 
реже раза в неделю. Многие 
предприниматели остались 
недовольны таким послабле-
нием: «дешевле не работать». 

Представители этой отрасли 
выразили свое недовольство в 
видеообращении к правитель-
ству области. После этого в 
постановление о режиме по-
вышенной готовности внесли 
еще несколько изменений. О 
них рассказала региональный 
министр экономразвития На-
талья Кряжева. 

- С учетом многочислен-
ных обращений со стороны 
предпринимательского со-
общества, мы готовы внести 
изменения в постановление, 
- пояснила министр. -  Сда-
ча тестов на коронавирус со-
трудниками учреждений будет 
носить рекомендательный ха-
рактер, а использовать одно-
разовую посуду необходимо 
только в том случае, если в за-
ведении общепита отсутствует 
посудомоечная машина. 

О возобновлении работы 
всей остальной отрасли обще-

пита обещали подумать, если 
опыт летних кафе окажется 
удачным. К слову, банкеты, 
фуршеты и шведские столы 
тоже пока запрещены. 

Все массовые, культурные, 
спортивные и иные меропри-
ятия, предполагающие  боль-
шое скопление людей, тоже 
запрещены до отмены режима 
повышенной готовности. Но в 
библиотеки и музеи кировча-
не уже могут сходить. Правда,  
по предварительной записи, 
чтобы была возможность не 
нарушать дистанцию между 
любителями искусства. И, 
конечно, как персонал, так 
и посетители должны быть в 
масках и перчатках.

Запрет также не распростра-
няется на мероприятия, про-
водимые в рамках Года памяти 
и славы и сбор подписей за 
присвоение Кирову звания 
«Город трудовой доблести».

Вопрос о снятии осталь-
ных ограничений отложили 
до конца июня. В оперштабе 
уточнили, что решение будут 
принимать с учетом эпидеми-
ологической обстановки по 
коронавирусу.

А она пока не самая радуж-
ная. Так, на момент подписа-
ния номера, вечер 18 июня,  

в Кировской области заре-
гистрировали:

- 3318 случаев заражения ко-
ронавирусом, включая бес-
симптомных больных;

- 2084 заболевших выздо-
ровели;

- 32 пациента умерли;
- 7718 человек находятся на 

домашнем карантине, из них 
1695 - дети;

- свыше 165000 тестов на ко-
ронавирус проведено в обла-
сти за весь период, в том числе 
2988 - за минувшие сутки;

- более 118200 кировчан об-
следовались на новую болезнь 
за весь период, в том числе 
1748 человек - за последние 
24 часа.

В инфекционных больницах 
на лечении сейчас находятся 
625 пациентов с симптомами 
болезни. Бессимптомных, на-
блюдаемых амбулаторно, - 419 
человек. Тяжелое состояние у 
25 пациентов, 19 из них лежат 
в палате реанимации. К аппа-
рату ИВЛ подключены семеро 
кировчан.

В городе открылись 
летние кафе
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Виктор КАРПОВ

Народный избранник 
против заочного 
формата встречи

Очередное пленарное заседа-
ние Заксобрания пройдет 25 ию-
ня. Однако оно состоится в новом 
формате - заочного голосования. 
Депутатам предлагают не соби-
раться вместе, а проголосовать 
удаленно. В среду, 17 июня, на 
заседании Совета ОЗС решение 
было принято большинством голо-
сов. В пресс-службе Заксобрания 
пояснили, что они  учли рекомен-
дации Роспотребнадзора.

Примечательно, что ОЗС про-
водило публичные заседания в 
марте, в апреле и в мае, когда 
в регионе был пик заболеваемо-
сти. Тогда такого предложения 
почему-то не поступило.

Решение провести заседание 
в заочном формате вызвало не-
довольство у заместителя пред-
седателя Заксобрания Владимира 
Костина: «Председатель Влади-
мир Бакин предложил поставить 
точку в истории парламентаризма 
на Вятке».

- По сути председатель Бакин 
предложил разогнать Законода-
тельное собрание, следуя прин-
ципу «Караул устал», - заявил 
Владимир Костин. - Только сей-
час в качестве революционного 
матроса выступает коронавирус.

По словам Владимира Кости-
на, депутатов постепенно ли-
шают прав. Он напомнил, что 
сначала были отменены парла-
ментские пятиминутки. Затем со-
кратили сроки проведения коми-
тетов. Все это, чтобы свести к 
минимуму обсуждения вопросов.

- Сейчас они вводят заочное 
голосование, заменив парла-
ментскую процедуру проставле-
нием галочек в нужных местах, 
- подчеркнул Владимир Костин.

Заместитель Председателя 
Законодательного собрания 
Владимир Костин призвал депу-
татов не участвовать в заочном 
заседании: «Надеюсь, что кол-
леги из других оппозиционных 
фракций меня в этом решении 
поддержат».

Отметим, что на рассмотрение 
пленарного заседания вынесено 
всего четыре вопроса, решение 
которых нельзя отложить.

 ■ ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Кировский депутат 
призывает бойкотировать 
июньское заседание 
Законодательного собрания

Летние кафе в Кирове начали работать,  
но пока с некоторыми ограничениями. 

Пленарное заседание в мае прошло 
в обычном формате.
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ПАРКИНГ ДЛЯ КРЕСТЬЯН
Это самая дальняя окраина Под-

московья, почти двести километров 
от столицы, граница с выморочен-
ной и полувымершей Тверской 
областью. Для питомника, 
высаживающего в год де-
сятки тысяч деревьев и 
сотни тысяч кустар-
ников, место удач-
ное.

Будний день, 
глушь, а на парков-
ке у питомника не 
протолкнуться, как 
на Садовом. С тру-
дом нахожу дырку 
и втискиваюсь, от-
мечая острым журна-
листским глазом, что 
клиентов питомнику 
хватает. Не угадал.

- Это машины ра-
бочих, - говорит мне 
хозяйка, Ирина Сав-
ватеева. - Когда мы на-
чинали, в 2005 году, рабочие приез-
жали на четырех ржавых колымагах. 
А теперь вот - парковку пришлось 
сделать…

Сейчас в питомнике работает 70 че-
ловек, рассказывает мне Ирина, есть 
филиалы в Тульской и Белгородской 
области - там по 50 - 70 рабочих.

 В Европе такие питомники су-
ществуют веками. Чтобы получи-
лось красивое дерево, его нужно не-
сколько раз пересадить, подвязать к 
бамбуковой опоре, правильно об-
резать. На наших грунтах контей-
нерная площадка для выращивания 
деревьев обходится в 100 тысяч евро 
на гектар. Если строить правильно.

- Вы кто по профессии?

- Журналист (тут 
Ирина скромничает, 

потому что на самом 
деле она - бывший спецкор 

отдела экономики «Ком-
сомолки» и то, о чем она 
когда-то писала в газе-
те, теперь воплощает 
в реальность. - Ред.), 
а брат-совладелец - 

специалист по системам авто-
матического управления. Когда 
мы начинали, профессионалов 
в питомниководстве осталось 
ничтожно мало. Советские 
питомники погибли после 
распада СССР. В страну 
сразу же хлынул посадоч-
ный материал из Европы. 
Мы книги читали, ездили 
по питомникам в Европе, 
а потом нам повезло с... га-
старбайтером. Питомнико-
водом с тридцатилетним ста-
жем - технологом-голландцем 
Кейсом Ван Оммереном.

- Единственный гастарбайтер?
Ирина кивает.

«ПРОБЛЕМА НЕ В ТОМ, 
ЧТО ТАДЖИКИ ПРИЕХАЛИ»

Ирина с братом Александром 
живут прямо в питомнике. Схе-
ма «вложил деньги и ждешь при-
быль» здесь не работает. Нужно 
вникать во все. И первая про-
блема - кадры. 

Я начал от обратного:
- Чем хороши гастарбайтеры?
Ирина не задумывалась ни на 

секунду:
- Всегда под рукой. Можно на-

нять и десяток, и сотню. Гото-
вы сразу же начать работать без 
раскачки. Наши все с семьями, с 
хозяйствами. Вот у меня конкрет-
но проблема - дети работников. 
У кого-то огороды, скотина. А 
гастарбайтер привязан только к 
работе. У многих моих коллег в 
питомниках они и работают.

- А вы почему отказались?
И тогда Ирина рассказывает мне 

жуткую историю из первого года су-
ществования питомника. Жуткую, 
потому что попробуйте на секунду 
оказаться на месте предпринима-
телей. 

- Много лет назад мы предприняли 
попытку взять на работу нескольких 
таджиков. И вот в один прекрасный 
день сразу же после получения зар-
платы все работавшие у нас таджики 
снялись и уехали домой. Без пред-
упреждений, - спокойно говорит 
Ирина. Спокойно, потому что это 
было очень давно. С тех пор кадры 
стали искать исключительно среди 
местных жителей. 

- Слышал десятки раз одно и то же. 
Пытаются запустить бизнес в сель-
ской местности и… нет сотрудников. 
Всех работников забрала Москва. А 
кто остался, ни на что не годен по 
причине пьянства и особого мента-
литета. Так?

- Да, все говорят: «Работников 
среди местных найти невозмож-
но». Я не понимаю: почему? У меня 
местные работают везде! Как нахо-
дили? Очень просто. Людям надо 
нормально платить и нормально к 
ним относиться. Ну нет, конечно, 
не все так уж просто. Были и те, кто 
подворовывал. Так... понемногу... 
Сейчас не воруют. Да и проблемы с 
пьянством в принципе нет. Недавно, 
правда, трое напились на работе. Но 
это было ЧП! 

- Как с пьянством справились?
- Тех, кто пьяница беспросвет-

ный, - увольняли. Кого-то, кто был 
хорошим работником, уговаривали 
закодироваться.  Пьяным на терри-

Не все мужики у нас лодыри и пьяницы:

   Оказалось, Россия
Спецкор «КП» Дмитрий СТЕШИН 
нашел предприятие, которое 
отказалось от гастарбайтеров 
и воспитывает любовь
к труду у своих, 
деревенских парней
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Удивительно, но в сельское хозяйство - в питомник 
Савватеевых - потянулась и молодежь! Та самая, которая, 
как мы думаем, мечтает лишь штаны в офисах протирать.
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Ирина Савватеева 
сначала писала 

статьи об экономике 
в «Комсомолке», 

а теперь воплощает 
их в реальность.

Один из крупнейших питомников де-
коративных растений в России не на-
нимает трудовых мигрантов. Уже 15 
лет здесь работают только местные 
деревенские жители. Те самые русские, 
которые, как нам любят рассказы-
вать, «все разбежались», «ленивые», 
«пьют».

Спецкор «КП» попытался разобрать-
ся в этом странном явлении. В чем там 
секрет?
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Рассуждения 
Стешина 
о том, 

почему «белую» 
Америку ставят на 
колени приезжие и чем 
все это кончится, - на kp.ru

тории питомника появляться за-
прещено.

- Деморализует.
- Еще как. Понимаете, пробле-

ма не в том, что в страну приеха-
ли работать таджики. Проблема в 
том, что мы не воспитали своих 
работников. И не создали им усло-
вия - зарплату и отношение. Если 
же говорить о том, почему в нашем 
питомнике местные работают... 
Да ничего сверхъестественного... 
Деньги мы платим всегда. С 2005 
года ни в одном питомнике мы ни 
разу не задержали зарплату. Чего 
бы нам это ни стоило. В высокий 
сезон рабочие могут заработать в 
подмосковном отделении и 70 ты-
сяч, и больше. У кого много пере-
работок. На рождения и похороны 
и на сложное лечение всегда по-
могаем. Покупаем спецодежду - и 
зимнюю, и летнюю. Ежегодно. Это 
сотни тысяч рублей не один раз 
в году. А еще... И я, и брат - мы 
просто разговариваем с людьми. 
Спокойно. По-человечески. С ува-
жением.

ПРОВАЛ ПО КАДРАМ
Вот в этой фразе - «просто пого-

ворить с людьми» - скрыта еще од-
на девиация молодого российского 
бизнеса. Когда к воображаемому 
цилиндру прилагается специальное 
выражение лица и поведенческие 
паттерны: «Я хозяин, вы - скоты».

Отец Ирины работал директором 
Николаевского судоремонтного за-
вода, она выросла в трудовом кол-
лективе. На веранду дома, где мы 
беседуем, приходит управляющий 
Владимир Белихин. Бывший ди-
ректор колхоза еще советской за-
калки. Знает всех сотрудников по 
именам и по родственным связям. 
Спрашиваю: «Говорят, что уже не 

найти местных на тяжелые рабо-
ты, что в городе, что в провинции. 
Почему?»

Видно, что Владимир Васильевич 
обдумывал эту проблему много раз:

- Население выбито, деревня обе-
злюдела. Это не сегодняшняя про-
блема, еще при социализме было 
заметно. Я же с 1979 года работаю в 
селе. Проблема кадровая уже тогда 
была, остается и будет еще жестче. 
Города забирают людей! И самое 
неприятное, что город забирает са-
мых трудоспособных, кто хочет и 
может работать. Бездельников го-
род отторгает, и они опять возвра-
щаются сюда. В прошлом году у нас 
текучка кадров превысила 100%. То 
есть за сезон мы пропустили свыше 
120 человек. Хотя костяк остался.

- Меньше народ стал пить?
- По сравнению с 90-ми годами, 

да. Я в деревне живу возле Дома 
культуры, помню, что там лет 15 
назад творилось. И что там сей-
час - небо и земля. Но это не самая 
большая беда. Девчонок нет, все в 
городе. А нет девчонок - и парни 
уедут. Здесь у нас замечательный 
парень работал - Ваня Богомолов, 
тракторист. Девушка в Москве, 
сюда не хочет. Помыкался и «из-
вините, уезжаю».

- Что делать?

Владимир Васильевич начинает 
перебирать варианты:

- Завоз людей из более убогих ре-
гионов… Нет, не годится, им надо 
жилье строить. Гастарбайтеры - 
тоже.

- Почему?
- Во-первых, они кончаются. У 

коллег в питомнике лет 10 работали 
узбеки, тоже с одного населенного 
пункта. А потом кончились узбеки, 
перестали приезжать - неинтерес-
но стало или более хлебное место 
нашли.

- Не вариант для длительного пла-
нирования!

- Но есть и еще проблема с га-
старбайтерами. Когда ты над ни-
ми стоишь, они работают не хуже 
наших. Как только отвернулся - 
все. Делают хитро. Издалека смо-
тришь - вроде все тяпками машут, 
мотыжат. Поднимаешься на гору и 
понимаешь - стоят на одном месте, 
тяпкой машут для вида и не дви-
гаются, в левой руке телефон или 
сигарета. Надо своих готовить, - 
закругляет разговор управляющий. 
Видно, что ему уже нужно бежать: 
- Мы и готовим. У нас провал по 
механизаторам. И питомник по-
ловину стоимости обучения опла-
чивает, но с условием - отработать 
потом три года.

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА

Почему это 
не работает у других
Дмитрий СТЕШИН

Чтобы понять, почему российский бизнес в 
XXI веке повально предпочел нанимать вместо 
местных мужиков приезжих, нужно попробо-
вать влезть в эту шкуру. Во-первых, большин-
ство людей приходит в бизнес не для того, 
чтобы «импортозамещать» или «созидать», а 
чтобы... да-да, разбогатеть. 

В конце 90-х рабочий класс в России пере-
жил страшную ментальную ломку. Практически 
мгновенно он перешел с позиций «гегемона» 
в люмпены. Но советские пережитки в виде 
ожидаемых потребностей у трудового класса 
остались - нормальная зарплата, соцстрах, 
оплата сверхурочных, отпуска, наконец, про-
сто уважение. У бизнесменов все вышепе-
речисленное проходило по статье ненужных, 
разорительных, досадных издержек и тоже 
воспринималось как советские пережитки. 
Только вредные. 

Западный капитализм, где у рабочих вне-
запно оказались права, никто из российских 
бизнесменов строить не собирался.  Бизнес и 
трудовые ресурсы вошли у нас в неразрешимое 
противоречие. Фраза «не хотите работать, при-
везу гастеров!» стала в России общим местом. 

И гастеров действительно привезли. Очень 
много, с избытком. 

Подсознательно бизнес понимал, что делает 
что-то не то, что это неправильно и вредно - от-
давать работу людям из других стран. Поэтому 
мы и слышим до сих пор вот эти мантры про 
местных: «работать некому», «пьют», «воруют». 
А в переводе на русский язык - просто «тре-
буют человеческого отношения и пристойной 
зарплаты».

Обеспечивать все это наш бизнес до сих пор 
не приучен. Для этого ему еще надо из дикого 
капитализма шагнуть в цивилизованный. На-
вести порядок в этой сфере государство не 
может, потому что само вляпалось в гастарбай-
теров по уши. Они работают и в муниципальном 
хозяйстве, и на госпредприятиях - через них 
удобно списывать большие суммы, которые они 
же возвращают организованно и автоматом. 
Попробуй рязанскому мужику объясни, что он 
будет расписываться за 30 тысяч, а получать 
15. Убить может.

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Капитализм, 
о котором мечтали

В 17.15 из питомника расходились кадры. 
Местные парни. В чистых спецовках и фирмен-
ных майках.  И совершенно точно никто из них 
где-то в бытовке не хряпнул «на дорожку» или 
в честь окончания рабочего дня 0,7 портвейна. 
Хотя бы потому, что они садились в личные 
машины и разъезжались по своим деревням.

Кажется, когда-то мы хотели, чтобы русский 
капитализм выглядел именно таким?

Почему же что-то пошло не так?

«Вопрос дня» о мигрантах и о том, можно ли прожить без них < стр. 3.

Голландец Кейс ван Оммерен - 
это ожившая традиция, появив-
шаяся еще при Петре Великом. 
На дворе XXI  век, голландцы 
опять приехали учить русских. 
Ну что тут поделать. Советский 
опыт растеряли, а новый нужно 
где-то брать.

Первые питомники в Голландии 
появились в XIV веке, русские - не 
без помощи - прошли этот путь за 15 
лет. В России Кейс, как и на родине, 
живет при питомнике. Отношение 
к местным кадрам он выражает в 
лучших толерантных европейских 
традициях.

- Русские люди могут очень тяже-
ло работать, - замолкает секунд на 
тридцать и заканчивает мысль: - Но 
в Нидерландах работают даже во 
время перекура. В России люди не 
любят конфликтов, все могут рабо-
тать, один  - нет, и ему не сделают 
замечания, как у меня дома. Кол-
лективизм! Люди у вас не получают 
удовольствие от работы, им неинте-
ресно, что они делают.

Впрочем, Кейс тут же вспомина-

ет какого-то сотрудника питомника, 
который «видит деревья насквозь», 
и сын сотрудника такой же, и его 
жена… При этом что в России, что в 
Нидерландах проблемы одни и те же:

- Еще 20 лет назад у нас совсем 
несложно было найти людей для ра-
боты в питомниках, да и вообще в 
сельском хозяйстве.  А сейчас не хо-
тят работать на земле. Семьи стали 
маленькие, 4 - 6 детей.

- А большие - это сколько?
- 8 - 10 детей.
Все мы понимаем, что ма-

трица, в которой мы живем, 
навязывает молодежи ка-
кие угодно ориентиры, но 
только не обрезку корней 
деревьев. Но Кейс видит 
выход в голландском опыте.

- У нас, если не могут найти 
людей, - автоматизируют, используют 
роботов. В питомнике все обрабаты-
вается по GPS-навигации. Сорняки 
убирает робот. Только прошу,  - го-
ворит Кейс, уже обращаясь к Ири-
не: - Не расширяйте пока питомник! 
Нет кадров...

Единственный 
гастарбайтер 
в питомнике 

Савватеевых - голландец 
Кейс. На досуге он еще 

и пишет пейзажи - 
русские и, конечно, 

голландские.

 � МНЕНИЕ ПРИЕЗЖЕГО

Гастарбайтер наоборот
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может обойтись без мигрантов!
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Продолжение. 
Начало в номерах 

за 2, 5, 9, 10 и 16 июня с. г. 
и на сайте kp.ru.

ТАЙНАЯ ВОЙНА 
НА ВИРТУАЛЬНОМ 
ФРОНТЕ

А какие здесь кипят стра-
сти в соцсетях! Российско-
му Кабинету министров и 
администрации президента 
даже и не снилось. Мест-
ная рукопожатная оппози-
ция числом этак человек 
десять, включая пяток го-
родских сумасшедших, не-
сет местные власти по всем 
окрестным кочкам.

И ладно бы за дело, тем 
более что проблем в райо-
не, как и везде, выше кры-
ши - дороги, социалка и 
«коммуналка», экология, 
уборка мусора и прочий 
традиционный набор. Но 
нет же, тутошние оппози-
ционеры, скрываясь в соц-
сетях за странными псев-
донимами типа Здешний, 
Утонька или Мирандел-
ла, выдающими их дет-
ские страхи-комплексы, 
склоняют власть и по-
литических противников 
из-за сущей ерунды... На-
пример, лидер районного 
молодежного парламента 
- активист, спортсмен и 
просто красавец - под ло-
зунгом борьбы с пандеми-
ей устроил заплыв то ли в 
прудике, то ли в озерце с 
холодной водой. Типа осу-
ществил пропагандистское 
политическое моржевание 
и выставил ролик об этом в 
интернет. Ну нет, какой не-
годяй, а?!

Поводов для недовольства 
множество. Пролетели са-
молеты на репетиции воз-
душного парада, который 
проводит здешний военный 
округ, - слишком шумно… 
Купили на деньги предпри-
нимателя, у которого в райо-
не усадьба, мощный агрегат 
«Горыныч» для дезинфекции 
улиц - а почему деньги не по-
тратили на другие цели? И 
аппарат совсем не тот, и де-
зинфекция бесполезна...

Власти запретили без ма-
сок заходить в магазины и 
общественный транспорт - 
это провокация и цинич-
ное попрание гражданских 
прав... Привезли пенсионер-
ке дрова - подарок от главы 
района - опять плохо: какие-
то они неправильные, эти 
дрова, сырые и сучковатые...

Или вот еще был случай. 
В центре города поставили 
новый общественный туалет 
вместо старого, построенно-

го при прежнем начальнике. 
Так местное диванное вой-
ско аж на говно изошло по 
этому поводу, смело и бес-
пощадно, хотя и анонимно 
разя власть в виртуальном 
пространстве...

Впрочем, другая сторона 
тоже не прощается с элек-
тронным оружием. Специ-
альный, оплачиваемый из, 
видимо, секретных фондов 
человек отвечает за нейтра-
лизацию оппозиции в соцсе-
тях и блогах, для чего у него 
имеется аж 1600 ботов, кото-
рые анонимно и организо-
ванно подтявкивают хором 
за долю малую. Сам-то этот 
человек не светится, маски-
руясь под нейтральную пози-
цию. Чтобы как бы и вашим, 
и нашим.

Бои идут с переменным 
успехом. Со взаимными 
жертвами лжи и очернения 
с обеих сторон. Прямо-таки 

тайная война на виртуальном 
фронте. Со своими сводками 
совинформбюро, секретны-
ми донесениями в партий-
ную канцелярию и победным 
салютом в честь освобожде-
ния от либеральной (или чи-
новной - это как получится) 
нечисти того или иного пун-
кта повестки дня.

Правда, до взятия поли-
тического рейхстага пока 
далеко. Да оно никому и не 
нужно. Ну, допустим, водру-
зят местные мелкотравчатые 
герои флаг над разрушенным 
в ходе боев куполом. Ну объ-
явят о полной капитуляции 
врага... И что дальше? Тут же 
лишатся за собственной не-
надобностью пайка и фрон-
товых ста грамм из госдепа 
или местного сельпо.

Поэтому, как сказано в 
известной песне, война уже 
тысячу лет, война без особых 
причин.

НЕ БОЛТАЙ!
И дернул же меня черт ввя-

заться в эту странную поле-
мику, когда на страничке в 
соцсетях, которая является 
оплотом оппозиции, я рез-
ко ответил идиоту, оскор-
бившему местных жителей, 
участвующих в акции «Бес-
смертный полк». Так пря-
мо и назвал его негодяем и 
подонком, моральным ни-
чтожеством и мразью.

В ночи меня разбудил ис-
терический звонок: на пе-
ребранку в интернете отре-
агировали в управлении по 
безопасности районной ад-
министрации - есть, ока-
зывается, и та-
кая чиновничья 
спецслужба:

- Что вы 
т в о р и т е ? ! 
Вы таким об-
разом подни-
маете статус 
оппозиции!

- А вы пред-
лагаете спустить 
оскорбления лю-
дей и их воевавших 

близких и просто утереться? 
Ну уж нет, негодяям нужно 
прямо в лицо говорить, что они 
негодяи.

- По-моему, вы нас не по-
нимаете. Не смейте больше 
так делать!

Ага, так я и послушал…

БОЛЬШОЙ СКАЧОК
Между тем у района гран-

диозный успех, пусть пока 
и на бумаге: в областном 
рейтинге муниципальных 
образований мы скакнули 
с самых нижних позиций в 
первую десятку - сразу на 
47 пунктов.

Спешу сообщить об этом 
большом скачке на страни-
цах вверенного мне издания. 
И снова наталкиваюсь на чи-
новничье непонимание:

- Зачем вы это напечатали?
- А что не так? Информация 

ошибочная?
- Нет, это правда. Но мо-

жет случиться, что в следую-
щем отчетном периоде мы 
опустимся. Зачем давать не-
доброжелателям повод для 
насмешек? И вообще - это 
информация для служебного 
пользования, печатать мы ее 
не имеем права!

- Не понял, а в чем гостай-
на? Это же самый обычный 
сводный рейтинг, в котором 
оценивается эффективность 
власти. Не по производству 
танков и ракет, а по тому, 
как идут дела в экономи-
ке, какие условия для при-
влечения инвестиций, какое 
качество жизни и насколько 
успешно управление. Что тут 
скрывать-то?

- Вы это всерьез? Как мож-
но открыто доносить до на-
селения такие данные!

Логика, если так можно на-
звать этот способ построения 
взаимосвязей, у районного 
чиновника извилиста и за-
мысловата. Тайные пружи-
ны для принятия решений 
настолько тайные, что по-
сторонний человек никогда 
не догадается. Так и живут - 
с постоянной оглядкой, кто 
что скажет.

Или дело не в этом? А в 
том, что все эти рейтинги 

и показатели совер-
шенно дутые, никак 

не отражающие 
реальную жизнь 
людей? Потому и 
показывать такие 
мыльные пузыри 
опасно: ткнешь 
пальцем - они 
тут же лопнут.

В общем, 
не политика, а 

мес течковое поли-
тиканство…

Испытано на себе
Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» (на фото 

справа) подрядили возглавить 

провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга.

В следующей части 

автору объясняют, 

кто в районном доме 

хозяин и какие здесь 

действуют табу.

Продолжение 

следует.
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Как я редактировал районную газету:

Мы здесь из искры 
раздуваем пламя

Картинки из глубинки: 
об уникальном 
путешествии собкоров «КП» 
на электричках из Москвы 
во Владивосток читайте на сайте
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Ирина АНДРЕЕВА, психолог
с опытом реальной жизни

Принято считать, что муж-
чины совершенно не разбираются 
в женщинах. Потому и женят-
ся не пойми на ком (читай - «на 
ком-то другом, а не на мне»). А 
хорошо ли женщины разбираются 
в мужчинах? Тоже, если честно, 
не очень, все у них построено на 
мифах и стереотипах, кочующих 
из поколения в поколение. Разбе-
ремся с некоторыми из них.

1.  Если не женился 
к сорока годам, значит, 
уже и не женится

Еще как женится. Может, он 
просто ответственный человек и 
решил для себя: вот стану на но-
ги (процесс в наше время небы-
стрый, но к сорока годам успеть 
можно), заработаю денег, тогда 
и семью заведу.

Или мама всех 
невест бракует. 
Но в какой-то 
момент ему это 
надоест, он при-
ведет в дом невесту 
и скажет: «Мама, 
это Наоми (имя 
изменено. - Ред.), 
дальше мы сами».

Или он просто 
бабник, мало ему 
одной. А огорчать 
жену своими из-
менами он не хочет 
(да, есть такие со-
знательные бабни-
ки, отличные ребя-
та, кстати).

В общем, сорок лет - не при-
говор.
2.  Не обнимает 

и не целует, значит, 
не любит

Да, есть такая опасность. Но 
не торопитесь с выводами. Да-
леко не каждый мужчина в дет-
стве был обласкан родителями, 
поэтому во взрослой жизни яв-
ное проявление чувств для не-
го - настоящая пытка. А свою 
любовь он выражает иначе: хо-
рошо зарабатывает, чтобы семья 
ни в чем не знала недостатка, 
хранит верность, помогает вам 
во всем... Так что если вы сильно 
страдаете от недостатка объятий 
и прикосновений, либо смири-
тесь с тем, что все мужчины раз-
ные, либо просто не заводите 
отношений с таким сухарем.
3.  Они думают 

только о сексе

Хорошо бы, конечно, но...
Если бы это было действи-

тельно так, то в мире не было 
бы ни заводов, ни пароходов, а 
космические корабли не бороз-
дили бы просторы Вселенной.

И о более приземленных ве-
щах мужчины тоже думают: как 

ремонт на даче сделать, куда ваш 
новый кухонный комбайн при-
строить, где денег для семьи до-
быть. Если он при этом еще и 
секса от вас добивается - ну что 
поделаешь, бывают такие по-
бочные эффекты совместной 
жизни. Когда-нибудь пройдет.
4. Мужики не плачут

Как сказали бы британские 
ученые, не плачут те, у кого дис-
функция слезной железы. Ну и 
те, которые привыкли скрывать 
свои эмоции и притворяться 
бесчувственными, даже когда 
на душе кошки скребут (кстати, 
правильно делают - некоторые 
стереотипы не так уж плохи). 
На самом деле - плачут, причем 
не только от горя, но и от радо-
сти, умиления, счастья. Просто 
этого никто не видит. А вот в 
странах Латинской Америки, 
например, прилюдно плачущие 
мужчины - вполне нормальное 
явление.

5.  У него должно быть 
мужское хобби

«Он не любит футбол и не ез-
дит на рыбалку по субботам? 
Странный он какой-то, не за-
болел ли чем?»

Ладно, а как вам тогда Дэвид 
Рокфеллер, собравший огром-
ную коллекцию майских жуков 
(и в процессе открывший не-
сколько их новых видов)?

Или Том Хэнкс, коллекцио-
нирующий и ремонтирующий 
печатные машинки?

Николай Гоголь сам шил себе 
шейные платки, Уолт Дисней 
конструировал миниатюрные 
поезда, Лев Толстой тачал са-
поги, Дмитрий Менделеев ма-
стерил чемоданы...
6.  На кухне они 

беспомощны

Миф развенчивает лидер об-
щественного движения «Фри-
вольная Россия» Александр МО-
НОГАМОВ:

- Тут даже развенчивать не-
чего. Почитайте в этом номере 

очередную колонку «Отчаян-
ный домохозяин» Леонида За-
харова. А на сайте kp.ru полно 
других его рецептов, по которым 
(я это знаю точно) готовят жен-
щины от Камчатки до Калинин-
града. Это он-то беспомощен 
на кухне?
7.  Его главная роль - 

добытчик

Еще один устаревший сте-
реотип, который разрушил не 
одну семью, где жена сидела у 
окошка, ожидая, когда ее ры-
царь принесет домой добычу. А 
когда он возвращался с пустыми 
руками, бежала плакать к маме 
на плечо, а потом - искать но-
вого рыцаря. Но мы, к счастью, 
не в Средние века живем. И за-
рабатывают теперь в семье оба. 
А если у жены это получается 
лучше, то она - просто молодец!

Но! Не будем забывать, что 
нормальному мужчине нравится 
роль добытчика, и он всячески 

стремится себя в этом 
качестве реализовать. 
Иногда слишком рья-
но. Отсюда иногда 
проблемы, указанные 
в пункте 2 нашего спи-
ска.

8.  Они не умеют 
обращаться 
с детьми
У многих мужчин 

отлично получается 
менять памперсы и 
петь колыбельные. 
А также проводить 
воспитательные бе-
седы и делать уроки 
с более взрослыми 

потомками. В конце концов 
в списке великих педагогов - 
сплошные мужчины: Песталоц-
ци, Макаренко (да, список не 
длинный, но зато какие имена!).
9.  Они не знают, 

как сделать женщину 
счастливой

Все они прекрасно знают. Ме-
тод проверенный: выполнять 
все просьбы жены и по возмож-
ности потакать ее капризам. Да, 
непросто, но семейная жизнь - 
вообще штука сложная, не всем 
по зубам. Главное, чтобы сде-
лать женщину счастливой, ее 
нужно просто выслушивать, что 
и делают умные мужчины.
Миф 10.  Им все равно, 

во что они одеты

Ну это значит, голубушка, 
просто вам так не повезло с муж-
чиной. У других мужья целые 
состояния на наряды спускают 
(жены при этом точно так же 
недовольны, как и вы). И то и 
другое, конечно, крайности, но 
уберечь себя от них можно еще 
на ранней стадии знакомства.

Мужчина и женщина

менами он не хочет 

знательные бабни-
ки, отличные ребя-
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Черствый, одет плохо, 
жениться не хочет10 стереотипов 

о мужчинах, 
в которые 
до сих пор верят 
женщины

Всю неделю у Овнов только две задачи: первая - 
все тщательно планировать, вторая - копить силы. 
К концу недели наступит весьма благоприятный 
период для реализации задуманного - и тут в ход 
пойдут накопленные силы, а планирование помо-

жет не распыляться.

Тельцам важно вспомнить старую поговор-
ку  - «Не имей сто рублей, а имей сто друзей». 

Хорошо бы Тельцам в этот период расширить круг 
знакомств, поскольку этих пресловутых «ста дру-
зей» в буду щем, когда вам внезапно потребуется 

поддержка, может рядом и не оказаться.

Близнецы как в тумане  - им хочет-
ся влюбляться, флиртовать, менять 

имидж… Однако стоит придержать коней - когда 
этот туман рассеется, вы увидите, что наворотили 
такого, что, как говорится, хоть стой, хоть падай. 
Не стоит пока доверять собственному вкусу.

Общение у Раков пойдет туго. Зато все дела, в 
которых никто, кроме Раков, не будет задейство-

ван, пройдут на ура. Финансовая ситуация впол-
не приличная. Главное - не хвататься за первое 
попавшееся предложение, показавшееся вам 

выгодным.

Львам эта неделя может показаться невероятно 
скучной - им совершенно не стоит быть в центре 
внимания, а ведь они так это любят. Зато это вре-
мя отлично подходит для отдыха дома или на при-
роде. Необязательно же всегда и везде блистать, 

иногда полезно и ненадолго уединиться.

Девы опять начнут носиться как белка в коле-
се, особенно когда дело коснется коллективной 
деятельности. Не стоит так растрачивать время 
и силы - все новые дела будут пробуксовывать. 
Лучше заняться рутиной и завершить все, что 
было начато раньше. 

Весы сейчас могут очароваться людьми, кото-
рые этого совершенно не заслуживают. Именно 

поэтому вы похожи на человека, который ловит 
руками рыбу в мутной воде. Дайте илу в этой воде 
осесть. И тогда вы ясно увидите, кто в этом озере 

скользкий угорь, а кто - золотая рыбка.

Скорпионов ждет ураган эмоций. Свобод-
ные представители знака могут закрутить 

сумасшедший роман, а вот семейным Скорпионам 
соблазнов на этой неделе лучше избегать. К вы-
ходным, когда все остальные будут отдыхать, Скор-
пионы вдруг решат, что самое время поработать.

Стрельцов ждет насыщенная неделька. 
Они начнут заниматься общественными 

делами, будут иметь дело с чужими деньгами. 
Личная жизнь наконец-то сдвинется с мертвой 
точки, надо только сохранять трезвую голову и 

постараться не наломать дров. 

Козероги вплотную займутся вопросами 
личной жизни. Они наконец сумеют разре-

шить застарелые проблемы: возможно, это будут 
дела, связанные с разрывом изживших себя 
отношений, а может, наоборот, с переходом 
этих отношений на качественно новый уровень.

Собственные желания Водолеев отойдут 
на второй план. Им предстоит напряженная 

трудовая неделя, и Водолеев больше будут зани-
мать дела окружающих, чем что-то еще. Обрати-
те также внимание на здоровье - это та сфера, 

о которой следует позаботиться именно сейчас.

Рыбам необходимо успеть завершить все свои 
дела до середины недели - все пото му, что потом 
энергия пойдет на спад. У этого есть и заметные 
плюсы, ведь жизнь Рыб снова вернется в спо-
койное русло, что не может не радовать, - пора 
вам наконец немного отдохнуть от переживаний.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

с 22 по 28 июня

От астролога Таисии ВЕРИТАС

Весы

Делитесь вашими историями 
на сайте kp.ru - самые интересные 
мы опубликуем и обсудим с экспертами
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Окончание. 
Начало < стр. 1.

Однако родня Захарова 
ее отвергла. Почему? Мы 
решили дать слово юри-
стам, представляющим 
интересы сторон.

«ПЕРЕСТАЛ ЕСТЬ 
ОТ ПЕРЕЖИВАНИЙ»

Адвокат Ефремова Эль-
ман Пашаев считает, что 
семья Захарова нуждается 
в компенсации, которую 
готов выплатить актер.

- Мы созвонились с До-
бровинским (адвокат по-
страдавших. - Ред.), и он 
категорически отказался 
от любых денег, - рассказал 
нам Пашаев. - Мол, семье 
ничего не надо. Но как не 
надо? Я же созванивался 
с братом Сергея Захарова, 
он не отказывался, сказал, 
что этот вопрос надо ре-
шать с Добровинским. У 
людей горе плюс большие 
расходы. Мы хотели бы им 
помочь хоть как-то в этой 
ситуации. Поэтому я обя-
зательно лично встречусь 
с Добровинским и обсужу 
это дело с глазу на глаз. 
Меня, конечно, зовут на 
ток-шоу, но я никуда не 
пойду. 

- О какой сумме идет 
речь?

- Пока никто не согла-
сился принять нашу по-
мощь, об этом рано го-
ворить. Я где-то читал о 
сумме в 100 миллионов 
рублей. Но Ефремов не 
олигарх, он актер.

- Когда вы последний раз 
с ним виделись?

- Недавно. Он живет не-
далеко от моего офиса, я 
могу свободно приходить к 
нему, это разрешено. Но я 
под подпиской о неразгла-
шении. Могу только ска-
зать, что он выполняет все 
предписания домашнего 
ареста. Пользуется самым 
простым телефоном за 500 
рублей, интернета у него 
нет. Ефремов сильно пере-
живает, перестал есть. За 
неделю человек похудел на 
6 килограммов.

- Кто с ним сейчас рядом?
- С дачи приехала жена, 

дети. Семья с ним.
- Как сейчас у Ефремова с 

алкоголем? Теперь точно не 
будет пить? Или, наоборот, 
после такого стресса...

- Ефремов не алкоголик. 
Ну кто не пьет? Вот и он 
выпивал по праздникам. 
Тогда был большой право-
славный праздник - день 
Святой Троицы. Потом ему 
позвонил друг, тоже из-
вестный человек, не могу 
называть фамилию... Ска-
зал, что умер товарищ, и 
Михаил поехал скорей по-
могать. К сожалению, сел 
за руль в состоянии алко-
гольного опьянения, за что 
очень сильно себя корит.

- А что с наркотиками? 
Есть версия, что его могли 
угостить в творческой ту-
совке...

- Ну кто это сказал? Есть 
люди, которые просто пиа-
рятся на трагедии. На са-
мом же деле пока никто не 
знает, как все обстояло. Вы 

знаете, Ефремов сделал все, 
чтобы спасти Сергея Заха-
рова. Пьяный-непьяный, 
он тут же позвонил, дого-
ворился о помощи лучших 
врачей, много раз извинял-
ся, только этого не показы-
вали по телевизору, каждый 
раз вырезали из эфира. По-
этому мы и записали видео-
ролик с публичным обра-
щением к семье погибшего.

- Вы сразу согласились 
взяться за это дело? Говорят, 
многие отказались представ-
лять интересы артиста...

- Это грязный пиар. Я вам 
так скажу: семья Ефремо-
ва от адвокатов отбивается 
больше, чем от журнали-
стов! Да, именно так: напе-
ребой звонят, предлагают.

- Вы защищали Катю Лель 
и Алексея Панина...

- Когда Катя Лель разби-
ралась с продюсером Волко-
вым, мы с ней даже знако-
мы не были. А вот Алексея 
Панина я действительно 
представлял, и нам удалось 
добиться, чтобы дочь про-
живала с ним. Но в случае 
с Ефремовым еще слишком 
рано о чем-то говорить... 

Резонанс

85 лет
Вчера народный артист 
СССР отметил юбилей.

Юрий СОЛОМИН:
Зачем 
в театре сидеть? 
Можно и постоять, 
как на фуршете!
Анастасия ПЛЕШАКОВА

Замечательному актеру, сыгравшему 
«адъютанта его превосходительства» 
капитана Павла Кольцова, и полковни-
ка КГБ Виталия Славина из детектива 
«ТАСС уполномочен заявить...», и еще 
десятки киноролей, не говоря о ролях 
в театре, незадолго до дня рождения 
Владимир Путин вручил Звезду Героя 
труда РФ. А еще Юрий Мефодьевич - 
полный кавалер ордена «За заслуги 
перед Отечеством», народный артист 
СССР, экс-министр культуры России, 
художественный руководитель Малого 
театра (на этом посту он уже более 30 
лет). Каково нести на себе такой груз 
ответственности?

- Да живой я, живой, - бодрым голо-
сом заверил Юрий Мефодьевич, которо-
му «Комсомолка» позвонила накануне 
юбилея. - Но почему-то меня начали 
поздравлять на два дня раньше, я даже 
удивился.

- Как отмечаете день рождения?
- Ничего отмечать официально не 

буду. Я вообще не любитель пышных 
торжеств по случаю круглых дат. Да и 
самоизоляция сохраняется. Вот сегод-
ня я приехал в Малый театр и встре-
тил здесь всего трех человек. Больше 
никого нет. Все ушли в отпуск. День 
рождения отмечаю в кругу семьи - с 
внучкой и правнуками, их у меня двое. 
Настроение хорошее.

- Когда Малый театр приступит 
к работе?

- 1 августа пройдет сбор труппы, а 
в сентябре начнем играть спектакли, 
если все будет хорошо и не случится 
еще какого-то катаклизма. У нас гото-
вы четыре премьеры, ждем, когда нам 
разрешат их играть. Так что реперту-
ар есть, артисты рвутся на сцену. Но 
многое зависит не от нас. Если нам 
скажут - играйте завтра, будем играть 
завтра... Только не знаю, как будем вас 
рассаживать - через одного (это Соло-
мин о шахматной рассадке зрителей. - 
Ред.)? Но это мы решим. А может быть, 
стоя, зачем сидеть? Как на фуршете. 
Вот тогда будет настоящий праздник.
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Адвокат артиста: 

Компенсация в 100 миллионов? 
Ефремов актер, а не олигарх!

Александр Добровинский в 
эфире Радиостанции «Ком-
сомольская правда» (fm.
kp.ru) дал ответ на многие во-
просы. В частности, поделил-
ся своим прогнозом об исходе 
громкого дела:

«Мое предположение, что Еф-
ремов получит 6 - 7 лет условно. 
Конечно, семья немножко в шо-
ке от моего предположения, но 
мне кажется, что может быть и так. У него, по-
моему, шесть детей, он никогда не был судим, 
он не бандит, не хулиган и так далее. Конечно, 
будут сотни и сотни писем, которые подпишут 
в его защиту московская интеллигенция, элита 
и так далее. И все это ляжет на весы».

Адвокат также пояснил, почему семья 
Захарова стала ходить по различным 
телешоу и отказывается от денег Еф-
ремова:

«Они решили, что это дело могут за-
мять. Они этого не хотят. Не хотят они и 
принимать деньги, потому что говорят, что 
покойный Сергей бы никогда этого не по-
зволил. И потом, память о брате, об отце 
не продается. Ну вот дали два миллиона 
рублей, три, десять. И вот они садятся за 

стол - их там семь человек - и начинают делить 
деньги... И получается совсем другая история. 
Тебе столько, а тебе столько. И так далее. Они, 
собравшись, раз и навсегда решили, что этого 
не будет. Просто 
противно».
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КРУГЛАЯ ДАТА

Смертельное ДТП, виновником которого стал 
Михаил Ефремов, продолжает оставаться 
в центре внимание общественности.

 � ОЧЕНЬ ЛИЧНОЕ

32-летний Никита Ефре-
мов обратился к отцу.

Никита, который тоже стал ак-
тером, выступил в соцсетях с за-
явлением. «Мне больно от того, 
что случилось. Папа, я тебя очень 
люблю. Надеюсь, что ты при-
мешь последствия достойно», - 
написал артист, известный по 
сериалам «Лондонград», «Вось-
мидесятые» и многим другим. Так-
же Никита обратился к родным 
жертвы ДТП: «Выражаю свои 
соболезнования семье Сергея 
Захарова. Всем, кого коснулась 
эта трагедия, желаю мужества и 
сил пройти все 
испытания».

ДРУГОЕ МНЕНИЕ 
Представитель семьи погибшего Александр ДОБРОВИНСКИЙ:

Получит 6 - 7 лет условно
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Эльман Пашаев 
представляет 

интересы 
виновника ДТП.

Несколько лет назад, выступая в шоу «Два по 50», 
посвященном юбилеям Алексея Кортнева и Камиля 
Ларина, актер держал в каждой руке по бутылке - 

с кефиром и с алкоголем. Жаль, что тогда он не сделал 
выбор и не отказался от содержимого одной из них...

Все материалы 
по теме аварии 
с участием 
Ефремова - на сайте

«Папа, надеюсь, 
ты примешь 
последствия 
достойно»

Подготовили Алена МАРТЫНОВА и Ольга ЛИБГАРДТ.
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Сергей КИРИЛЛОВ

А это значит, что Кокорин 
не сыграет против Мамаева.

Сегодня, 19 июня, после 
паузы, связанной с пандеми-
ей, возобновляется чемпионат 
России по футболу. Только вот 
матча «Сочи» (где в аренде на-
ходится Александр Кокорин) 
- «Ростов» (где играет Павел 
Мамаев) в рамках 23-го тура 
не будет. В среду, 17 июня, ро-
стовчане забили тревогу. После 
теста на коронавирус у шесте-

рых игроков команды нашли от-
клонения от нормы. Сейчас все 
эти игроки отправлены в изоля-
цию, но дело в том, что с этими 
людьми близко контактировали 
42 футболиста и работника клу-
ба, и нет никакой гарантии, что 
они не заболеют.

Руководство ФК «Ростов» 
проинформировало об этом 
Российскую премьер-лигу и со-
общило, что команда уходит 
на двухнедельный карантин и 
не сможет принять участия в 
ближайших играх. 

Спорт

■■ А■В■ЭТО■ВРЕМЯ

Юлия■Липницкая■
собирается■стать■матерью
Сергей КИРИЛЛОВ

На днях в интернете появилась новость, что олимпийская чемпи-
онка по фигурному катанию Сочи-2014 в команде 22-летняя Юлия 
Липницкая ждет ребенка от фигуриста Владислава Тарасенко. 
Вскоре Юля подтвердила эту информацию, причем наехала на тех, 
кто «слил» ее раньше времени.

- Мы с Владом должны были сами рассказать об этом событии на 
одном из каналов, у которого был эксклюзив на эту новость. Но тут 
вмешался, непонятно зачем и по какому праву, некий господин, с кото-
рым в свое время из-за его непорядочности прекратили сотрудничество 
Юлия Ефимова, Елена Ильиных и Сергей Полунин. Мы с Владом 
вместе много лет. Конечно, мы хотели рассказать о беременности 
спокойно и своевременно. Жаль, что не получилось. Благодарим всех 
за поздравления и добрые слова, - сказала Липницкая на «Матч ТВ».

Этим «господином» оказался руководитель агентства «Весь 
спорт» Андрей Митьков. Интервью с ним - на kp.ru.

■■ МИМО■ВОРОТ

Матч■«Сочи»■-■«Ростов»■
перенесут■из-за■коронавируса

В гостях у Тины Канделаки 
на Радио «КП» (fm.kp.ru) по-
бывал двукратный олимпий-
ский чемпион по фигурному 
катанию, а теперь и тренер 
сборной России Евгений Плю-
щенко.

«ТРЕнЕР■СбОРнОй -■■
ЭТО■РЕгЛАМЕнТ»

- Евгений, недавно мир фи-
гурного катания взорвали две 
новости. И обе связаны с фа-
милией Плющенко. Одна из 
них - это то, что к тебе от Эте-
ри Тутберидзе перешла Алек-
сандра Трусова. Вторая - ты 
недавно стал тренером сбор-
ной России.

- Когда появилась новость, 
что я стал тренером сборной, 
все начали звонить и по-
здравлять - сенсация, ты стал 
тренером всей сборной стра-
ны! На самом же деле я стал 
одним из тренеров нацио-
нальной команды, а таких 
у нас предостаточно. Туда 
входят Татьяна Анатольевна 
Тарасова, Этери Тутберидзе, 
Алексей Николаевич Мишин. 
Огромное количество трене-
ров, которые работают имен-
но со своими спортсменами-
сборниками. Это регламент 
Федерации фигурного ката-
ния. Если ты имеешь воспи-
танников, которые входят в 
сборную страны, ты должен 
стать на ставку в центр спе-
циальной подготовки. Вот 
туда я и вошел, так как начал 
тренировать Александру Тру-
сову. На сегодняшний день у 
меня, кроме Саши Трусовой, 
занимаются ребята из моло-
дежки - Кирилл Сарновский, 
Жилина Ника, Титова Со-
фа... Мы сейчас находимся 
на сборах в Кисловодске.

- Как ты оцениваешь по-
тенциал Трусовой, станет она 
чемпионкой?

- Трусову я считаю и счи-
тал, когда она еще каталась в 
другой группе, одной из луч-
ших в мире. Не зря Саша во-
шла в Книгу рекордов Гин-
несса со своими прыжками. 
Конечно, Трусова толкнула 
фигурное катание вперед. 
Она поменяла мировоз-
зрение фигурного катания 
именно женского, показала, 
что можно и девушкам пры-
гать четверные. И не один, а 
по нескольку раз. Это высо-
чайший уровень спортсмена.

Она девочка с большим 
характером, может, даже со 
сложным характером. И толь-
ко такие бывают чемпионы.

«РОдИТЕЛИ■САшИ■
пРИхОдИЛИ■кО■МнЕ■■
дВА■гОдА■нАзАд»

- И все же расскажи, как 
Трусова оказалась у те-
бя...

- Многие говорят, что я ее 
переманил именно финансо-
во, но семья у Саши более-
менее состоятельная. Они в 
порядке себя чувствуют. У 
меня и в мыслях не было ни-
кого переманивать. Еще два 
года назад мне позвонил ее 
папа. И сказал: я хочу уви-
деться и пообщаться. Я еще 
работал на маленькой пло-
щадке. И он приехал. Го-
ворит: что вы думаете? Я 
говорю, во-первых, на се-
годняшний день я не могу 
ее взять по причине того, что 
у меня маленькая площадка. 
И мы не сможем просто тре-
нироваться. Давайте будем 
дальше думать. И они уш-
ли думать. А потом они вер-
нулись и сказали: мы хотим 
перейти. Я ничего не говорил 
им о своих шоу. У нас был 

диалог, как выиграть чемпи-
онат мира и чемпионат Ев-
ропы. И как нам выиграть 
Олимпийские игры.

 - Как вы собираетесь идти 
к этой цели?

- Для меня на сегодняш-
ний день пункт номер один 
моей жизни - это воспитать 
и сделать из Трусовой уни-
версального солдата. Уни-

версальный солдат - это не 
только прыжковая состав-
ляющая, я хочу, чтобы она 
прибавила в хореографии и 
забирала зал не только свои-
ми четверными прыжками, 
но и интересными програм-
мами, своими красивыми 
движениями.

«МнЕ■МОЯ■шкОЛА■СТОИТ■
12■МЛн■РубЛЕй■В■гОд»

 - А зачем ты вообще стал 
тренером?

- Когда я только открыл 
свою школу, то находился 
там с шести утра до шести 
вечера. И мне было инте-
ресно учиться новой работе. 
И я это полюбил. Научился 
общению с детьми. Два года 
я просидел в этой школе, но 
я понимал, что роста не бу-
дет никакого, потому что мы 

катаемся на маленькой 
площадке. И я вынуж-
ден был перейти, уйти с 
того катка, арендовать 
лед за свои деньги. И 
сделать школу. Это 
безумные деньги, 
которые сейчас 
трачу ежеме-

сячно. Мне этот бизнес, если 
его так можно назвать, при-
носит убыток в 12 миллионов 
рублей в год. Но я понимаю, 
для чего я это делаю. И здесь 
я хочу попытаться всего до-
биться сам. Конечно, хоте-
лось бы, чтобы помогали и 
Министерство спорта, и го-
род Москва, в том же предо-
ставлении льда.

 - Тебе помогают?
- К сожалению, нет. Я 

вышел с обращением к ми-
нистру спорта России Ма-
тыцину, я написал письмо 
с обращением, что, так как 
Трусова перешла ко мне и ей 
нужно кататься больше, мне 
нужен лед. Пока ответа не 
получил. Я также общался с 
министром спорта Москвы, 

Кондаранцев мне 
сказал, что это не-

возможно сделать.
- А что невозможно? 

Найти лед?
- Лед есть, нет фи-

нансирования. И нет 
способа, как это сде-

лать, потому что у меня 
частная школа.

«дЕВОчкИ■
нЕ■дОЛжны■ухОдИТь■
В■15 -■16■ЛЕТ»

- Яна (жена Евгения Плю-
щенко Яна Рудков-

ская. - Авт.) принима-
ет участие в развитии 
Академии Плющен-
ко?

- Я больше тебе хо-
чу сказать. Мы хотим 

с Яной создать наше агент-
ство фигурного катания. Я не 
считаю, что фигуристы долж-
ны зарабатывать в шоу только 
после окончания спортивной 
карьеры. Мне кажется, что 
можно сделать совершенно 
по-другому, чтобы спортсмен, 
наоборот, готовился к сорев-
нованиям, участвуя в каких-то 
ледовых представлениях.

- Наши фигуристки очень 
быстро сменяют одна другую.

- Я бы хотел поменять эту 
историю. Мы уже привыкли, 
что в 15 - 16 лет девочки ухо-
дят. И не хотят даже пытаться 
дальше кататься, потому что 
безумно тяжело. В свое время 

я своим примером пока-
зал, что можно откатать-

ся на четырех Олимпиадах. 
Да, это стоило мне здоровья, 
но я к этому целенаправленно 
шел. И хотел показать людям, 
что можно кататься даже в 31 
- 32 года. Мне очень хотелось 
бы поменять мировоззрение 
нашим спортсменам, девчон-
кам, показать, что можно ка-
таться и по две Олимпиады, 
может, даже и три.

Подготовил  
Сергей КИРИЛЛОВ.
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Липницкая и Тарасенко вместе 
катались у Этери Тутберидзе.
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Евгений■пЛЮЩЕнкО:

Хочу сделать из Трусовой 
универсального солдата

запись■
беседы■
можно■
послушать■на■kp.ru

Евгений Плющенко 
считает, что Саша Трусова 
должна покорять зрителей  
не только сложнейшими 

прыжками, 
но и красивым катанием.
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Прогноз погоды на завтра, 20 июня

Давление - 746 мм рт. ст.
Относительная влажность 
воздуха - 38%
Ветер северный
3-4 м/с
Восход - 2:31
Закат - 20.54
Луна - стареющая
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(495) 777-02-82

Для быстрого доступа  
на сайт просканируйте  
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смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
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ОТКЛИКИ
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

Чем толще я становлюсь 
на карантине, тем дешевле 
принимать ванну.

✱  ✱  ✱
- Почему ты не хочешь 

купить мне квартиру? В 
конце концов, в моих жи-
лах течет твоя кровь!

- Больной, отстаньте от 
донора, дайте ему спо-
койно уйти.

✱  ✱  ✱
Спрашиваю мужа: «Где 

второй носок?» 
Ответ убил: «Носки - это те-

бе не лебеди! Они до смерти 
парами не живут...»

✱  ✱  ✱
Близорукий волк ноча-

ми воет на дыню.
✱  ✱  ✱

Слегка поддавший фермер 
заходит пятничным утром в 
коровник с бычками на зер-
новом откорме, вниматель-
но смотрит на них и громко 
спрашивает:

- Ну что, периферия, кто из 
вас сегодня в Москву поедет?

✱  ✱  ✱
Умный муж незаметно 

позволяет жене узнать, 
где у него заначка.

Это повышает доверие 
в семье, женскую само-
оценку и безопасность 
ОСНОВНОЙ ЗАНАЧКИ.

Рубрика «Мужчина и 
женщина» < стр. 13.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Какая Эми стала лицом итальянского 
модного бренда Max Mara? 7. Какой испанский остров сравнивают 
со взрывом хорошего настроения? 8. «Крылат он или мелкий ... 
хромой». 10. «Первый из семи солнечных лучей» у буддистов. 11. 
Какой американец отобрал шахматную корону у нашего Бориса 
Спасского? 13. Военное амплуа лейтенанта из комедии «Скромное 
обаяние буржуазии». 16. Повелитель телескопа. 20. Какая русская 
народная обувь не имеет отличия между «левым» и «правым»? 21. 
За какого магистра «символически мстят» масоны высшего посвя-
щения? 23. В каком здании Вашингтона, согласно слухам, обитают 
тринадцать привидений? 24. Громовержец эллинов. 25. «... учета 
жуликов» у Юрия Деточкина. 26. Снаряд для толкания. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Воссоздать первоначальный ... 2. Индеец с 
мексиканской пропиской. 4. Следующий после Владимира Набокова 
российский классик, кого опубликовали в журнале New Yorker. 5. 
Французское печенье в форме морских гребешков. 6. Программа 
выступления диджея. 8. Где гламурным эксклюзивом торгуют? 9. 
Какой город прослыл самым образованным в Соединенных Штатах? 
12. Удаленный, но не доступ. 14. Такой мужик, что «ни рыба ни 
мясо». 15. Печник при мартене. 17. Какое ученое звание стало 
вершиной карьеры Шарля де Талейрана в теологии? 18. «... по-
беждает незаметно, ибо до поры ютится к стенкам». 19. На каком 
музыкальном инструменте умеет играть Глафира Тарханова? 22. 
«Неспящая в Сиэтле» звезда Голливуда.
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Мадлен. 6. Сет. 8. Бутик. 9. Сиэтл. 12. Район. 14. Размазня. 15. 
Сталевар. 17. Магистр. 18. Серость. 19. Скрипка. 22. Райан.
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Доктор Мила  
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- Фото всех девушек прекрасны. 
Миле хочу подарить краски 
и свою книгу. Бабушка Марина 
не выиграла, но мы ей подарим 
фартук или платье обязательно. 
Маша Мардинцева - девочка-
художница с синдромом Дауна 
из Горячего Ключа - меня 
также восхитила. И ей от меня 
сделаем подарок! Здорово, 
что они приняли участие в таком 
благородном конкурсе и проявили 
себя. Всем 60 финалисткам я 
подарю авторские защитные 
маски с моими картинами!

 ЗВЕЗДНОЕ ЖЮРИ
 Никас САФРОНОВ, художник: 

Завершился самый позитивный и красивый конкурс - 
«Мисс изоляция «КП». 
Подробности ищите 
в Инстаграме и ВК по хештегу 
 #миссизоляциякп 
Публикуем фото одной 
из десяти победительниц. 


